
Международное движе-
ние ���������� �о�ее �о�у����������� �о�ее �о�у� �о�ее �о�у-
века �роводит фестива�и 
�о всему миру д�я �овыше-
ния статуса �рофессиона�ьной �одготовки 
и �рестижа ра�очих �рофессий. 

СТР. 6

Накануне дня 
Ве�икой По�еды рек-
тор нашего уни-
верситета �риг�аси� к се�е в ка�и-
нет на дружескую �еседу студентов из 
Франции...

СТР. 3

 ИМИДЖ  ВЕСТИ МГТУ
ПОЗДРАВЛЯЕМ
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АНОНС

Инесса КИМ

ВНИМАНИЕ, КОНКУРС!

 НОВОСТИ 
КОЛЛЕДЖА

 МЕЖДУНАРОДНОЕ 
СОТРУДНИЧЕСТВО

НОВОСТИ СПОРТА

Поздравляем Николая Рачека (гр. ЭСБ-11-2) и Кон-
стантина Андрейцева,  (гр. С-09-3 пл «Д»,  МпК),  
получивших золотые медали на втором этапе пер-

венства России по  «Комбат-самообороне»,  проходившем 
9–12 мая в Анапе в рамках VI Открытых Всероссийских 
юношеских игр  боевых искусств. В соревнования участво-
вали более 500 спортсменов из 26 регионов России.

Студенты чет-
вертого и, в осо-
�енности, �ятого 
курсов уже не �росто задумываются о �о-
иске ра�оты, а зондируют вакансии город-
ских �ред�риятий...

СТР. 5

 МОЛОДЕЖНАЯ 
ОРБИТА

День МГТУ, где �ер-
вые �ица вуза рассказа-
�и о стратегии его разви-
тия, студенческой жизни 
и ус�овиях �риема в этом 
году, а также ответи�и 
на многочис�енные во�ро-
сы шко�ьников, состоя�-
ся в санаторной шко�е�
интернате № 2. 

В то  время,  как руковод-
ство  вуза и городская прес-
са осматривали специализи-
рованные классы,  лечебный 
блок,  знакомились с учеб-
ным и воспитательным про-
цессом,  старшеклассники с 
интересом листали реклам-
ную продукцию,  предостав-
ленную приемной комиссией 
МГТУ,  беседовали со  специ-
алистами. 

Затем ректор  МГТУ В.М. 
Колокольцев рассказал о  
том,  что  МГТУ дает более 
широкий,  чем другие вузы,  
выбор  в плане построения 
своей образовательной тра-
ектории. Здесь можно,  по-
ступив в лицей при МГТУ 
или колледж,  а затем в вуз,  
в аспирантуру,  стать кан-
дидатом или доктором наук. 
Университет уникален и 
тем,  что,  кроме бакалаври-

ата и магистратуры,  он со-
хранил и специалитет. Таким 
образом он реализует все три 
образовательные программы 
высшего  образования. Не во  
многих вузах это  есть.

Про физику
В нашем индустриальном 

городе особенно  востребова-
ны выпускники именно  тех-
нических специальностей. 
Обязательные экзамены,  по  
которым можно  поступить 
на них –  математика,  рус-
ский язык и физика. Одна-
ко  не многие школьники сда-
ют ЕГЭ по  физике –  в этом 
году их чуть более двадца-
ти процентов. И это  не ра-
дует. Обычный же «набор» –  
математика-русский язык-
обществознание дает воз-
можность поступить лишь 
на гуманитарные специаль-
ности,  на которые бюджет-
ных мест в МГТУ нет. 

Однако  можно  сдать ЕГЭ 
по  физике со  второй волной. 
Для этого  надо  с 20 июня по 
5 июля зарегистрироваться 
в приемной комиссии МГТУ. 

Поступив в многопрофиль-
ный колледж при МГТУ,  
есть возможность уже после 

его  окончания без ЕГЭ по-
ступить в вуз. 

Поменять жизнь
Обучаясь в вузе,  можно  

получить одновременно  и 
второе высшее образование 
по  специальностям экономи-
ческого  профиля,  в области 
технического  перевода,  ком-
пьютерных технологий.

Абитуриенты,  поступаю-
щие в бакалавриат,  напри-
мер,  на техническую специ-
альность,  могут затем пой-
ти в магистратуру на дру-
гую,  например,  гуманитар-
ную,  специальность,  и это  
в наше время большой плюс. 
Причем,  если студент со  
временем понял,  что  ошиб-
ся с выбором профессии,  и 
желает перевестись на дру-
гую специальность или фа-
культет,  он может это  сде-
лать,  но  желательно  –  на 
первом курсе,  потому что  
необходимо  будет досдать 
некоторые предметы,  пере-
крывая разницу в учебных 
планах. 

Где работать
Вопросов с трудоустрой-

ством у выпускников тех-

нических специальностей не 
возникает –  от предприятий 
России в МГТУ поступает 
каждый год тысячи заявок. 
Однако  ребята редко  прояв-
ляют горячее желание пое-
хать работать на рудник или 
предприятие в небольшом 
городке. Все хотят остаться 
в Магнитогорске,  причем,  
работать на ОАО "ММК" и 
сразу на высокой должности. 
Однако  комбинат принима-
ет ограниченное количество  
выпускников,  причем на ра-
бочие должности.

"При выборе профессии 
обязательно  нужно  поду-
мать,  кем вы хотите быть,  
где желаете работать и где 
жить," –  резюмировал рек-
тор.

Как поступить
Прием документов в мно-

гопрофильный колледж при 
МГТУ на очную форму обу-
чения начинается с 20 июня 
по 25 августа, на заочную 
форму обучения заканчива-
ется 20 сентября. В колледж 
можно  поступить без всту-
пительных экзаменов,  но  
важную роль будут играть 
оценки в аттестате. Если вы 
планируете поступать на ба-
калавриат или специалитет 
в МГТУ,  прием докумен-
тов на очную форму обуче-
ния осуществляется только  
на базе 11 классов и толь-
ко  при наличии соответ-
ствующих результатов ЕГЭ 
и начинается на очную фор-
му обучения с 20 июня по 
25 июля,  на заочную форму 
обучения заканчивается 10 
августа. Те,  у кого  уже есть 
высшее образование,  имеют  
возможность получить вто-
рое высшее образование на 
бюджетной основе,  обуча-
ясь в магистратуре. Прием 
документов начинается с 20 
июня по 25 июля. 

Отсутствуют бюджет-
ные места на направления 
подготовки высшего  про-
фессионального  образо-
вания: экономика,  менед-
жмент,  управление персо-
налом,  бизнес-информатика 
(МГТУ),  государственное и 
муниципальное управление,  
товароведение,  информаци-
онная безопасность в авто-
матизированных системах,  
строительство  уникальных 
зданий и сооружений.  

Приходите к нам, у нас хорошо!
Ученые из технического вуза �ризыва�и шко�ьников сдавать ЕГЭ 
�о физике и о�язате�ьно учить анг�ийский язык

Договор о сотрудничестве подписывают  
В.М. Колокольцев и И.И. Шакина

На прошедшем учёном совете нагрудный знак и удо-
стоверение «Почётный работник высшего  профессио-
нального  образования Российской Федерации» полу-

чили доцент В.В. Олизаренко,  профессор  М.И. Румянцев за 
многолетнюю плодотворную работу по  развитию и совер-
шенствованию учебного  процесса,  активную деятельность 
в области научных исследований,  значительный вклад в 
дело  подготовки высококвалифицированных специалистов;  
нагрудный знак и удостоверение «Почётный работник сред-
него  профессионального  образования Российской Федера-
ции» вручили преподавателю МпК Е.Н. Зайцевой за мно-
голетнюю плодотворную работу по  развитию и совершен-
ствованию учебного  процесса,  значительный вклад в дело  
подготовки высококвалифицированных специалистов.

Почётной грамотой Министерства образования и науки 
Российской Федерации награждены ст. преп. Л.А. Вдовина,  
доц. Ю.В. Большаков,  зав. отделением МпК С.Ю. Гондарен-
ко,  ст. преп. Т.Я. Дубская,  ст. преп. М.Е. Дьяченко,  доц. Ю.П. 
Кочкин,  доц. С.А. Кургузов,  проф. И.М. Кутлубаев за мно-
голетнюю плодотворную работу по  развитию и совершен-
ствованию учебного  процесса,  значительный вклад в дело  
подготовки высококвалифицированных специалистов;  нач. 
отдела А.Ю. Азовцев,  нач. отдела З.М. Гатауллина за до-
бросовестный высокопрофессиональный труд в системе 
высшего  профессионального  образования;  Н.П. Лешукова 
за добросовестный высокопрофессиональный труд в систе-
ме среднего  профессионального  образования.

На Всероссийской студенческой олимпиаде по  управ-
лению персоналом «Управление трудом: вызовы време-
ни»,  проходившей в апреле в Новосибирском госунивер-
ситете экономики и управления –  «НИНХ»,  диплом I 
степени получила Я. Косолапова за 1 место  в конкурсе 
«Эссе»,  дипломы II степени –  команда МГТУ за 2 место  в 
управленческо-психологической игре «Интуиция» и в кон-
курсе «Эссе»;  благодарность за подготовку студенческой 
команды –  зав. кафедрой философии В.А. Жилина;  серти-
фикат повышения квалификации в рамках VI Сибирско-
го  кадрового  форума и благодарность за подготовку сту-
денческой команды –  ст. преп. каф. философии И.В. Рит-
тер;  благодарственное письмо  –  В.М. Колокольцев за со-
действие в подготовке команды студентов.

Дипломы доктора технических наук вручены Н.Л. Медя-
ник,  И.А. Михайловскому и Г.А. Куницыну,  диплом канди-
дата наук –  В.А.  Ангелову.

Каждые четыре года ветеранская организация про-
водит отчетно-выборную конференцию. В этом году 
она состоится в малом актовом зале 27 июня в 16-00.
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В рамках программы стратегического  развития уни-
верситета в период с 27 мая по 15 июля в универси-
тете проводится конкурс учебно-методических ком-

плексов по  ФГОС ВПО. 
На конкурс принимаются учебно-методические комплек-

сы по  ФГОС ВПО,  разработанные авторами или авторски-
ми коллективами из числа научно-педагогических работ-
ников в возрасте до  35 лет (с ученой степенью кандидата 
наук или без нее) и до  40 лет (с ученой степенью доктора 
наук),  осуществляющие образовательную деятельность в 
университете.

В период с 3 июня по 12 июля  проводится конкурс 
учебников и учебных пособий.

На конкурс принимаются учебники,  учебные пособия,  
изданные в печатном или электронном виде в 2010–2013 гг. 
авторами или авторскими коллективами из числа научно-
педагогических работников высшего  профессионального  
образования или из числа профессионально-педагогических 
работников МпК.

Конкурс проводится в 2-х номинациях: «Лучшая учеб-
ная книга» и «Лучшее учебное электронное издание». 

Издания и сопроводительная документация (заявка и 
выписка из РПД) должны быть представлены в оргкоми-
тет конкурса не позднее 14 июня.

Подробная информация о  конкурсах на локальном 
сайте: http://sps.vuz.magtu.ru/Lists/List/viewnews.
aspx?ID=228.
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 МЕЖДУНАРОДНОЕ СОТРУДНИЧЕСТВО

Анна КАРТАВЦЕВА

Накануне дня Ве�и-
кой По�еды ректор наше-
го университета �риг�а-
си� к се�е в ка�инет на 
дружескую �еседу сту-
дентов из Франции, ко-
торые �роходят в этом 
семестре о�учение в на-
шем вузе. Это �ы�о вы-
звано не то�ько нацио-
на�ьным чувством госте-
�риимства, но и тем осо-
�ым вниманием, которое 
�ервое �ицо вуза уде�яет 
развитию международ-
ных контактов.

Студенты Бенуа Деплас,  
Ромэн Жак Люсьен и Фло-
риан Моретон из техноло-
гического  института Сент-
Этьен университета Жана 
Монне,  которых,  кстати,  
внешне сложно  отличить 
от наших юношей,  немного  
смущаясь,  прошли в апар-
таменты ректора. Валерий 
Михайлович,  радушно  при-
гласив их за стол,  стал обо  
всем расспрашивать. Есть 
ли проблемы с обучением у 
нас?  Довольны ли условия-
ми проживания?  Какие об-
разовательные планы ребя-
та строят на будущее у себя 
на родине,  будут ли зани-
маться наукой или после об-
учения пойдут работать?  
Как выпускники француз-
ских вузов трудоустраива-
ются?  Что  могут предло-
жить ребята по  улучшению 

у нас организации обучения 
и проживания последующих 
групп французских студен-
тов?

Ребятам здесь нравит-
ся учиться,  все понятно,  
но  есть значительные отли-
чия от того,  как обучают в 
родном вузе,  где больший 
упор  делается на практи-
ку,  а не на теорию. Кро-
ме того,  в Сент-Этьен сту-
дентов обучает одна кафе-
дра,  а здесь многие чита-
ют разные предметы. И тот 
уровень,  который они сей-
час проходят в России,  у 
них во  Франции называет-
ся «бакалавр+»,  посколь-
ку программу бакалавриата 
там проходят до  19 лет. Ма-
гистратура в их вузе тоже 
есть,  но  с поступлением в 
нее они пока не определи-
лись. По  окончании вуза,  
если выбирать между на-
учными исследованиями и 
работой,  гости предпочита-
ют последнее. Выбрать для 
себя будущее место  рабо-
ты студенты в их стране 
могут во  время практики,  
если проявят себя там на-
столько,  что  их готовы бу-
дут принять в штат. Кому 
это  не удается,  отправля-
ются в свободный поиск. 
Студенты сообщили также,  
что  их вполне устраивают 
бытовые условия здесь,  они 
уже настолько  адаптирова-

лись,  что  осмеливаются са-
мостоятельно  перемещать-
ся по  городу в обществен-
ном транспорте,  а общать-
ся при этом,  в основном,  
помогает международный 
язык жестов. Единственным 
пожеланием по  улучшению 
организации обучения ста-
ла просьба об увеличении 
количества учебных часов 
на изучение русского  язы-
ка. А следующим студенче-
ским группам из Франции,  
которые сменят их,  они бы 
посоветовали брать с собой 
больше теплых вещей.

В процессе общения го-
сти удивили участников бе-
седы переходом на русский 
язык и признанием: «Маг-
нитогорск –  не очень краси-
вый город. Но  здесь есть ин-
тересные места такие,  как 
Арена «Металлург»,  тор-
говые центры,  монумент 
«Тыл –  фронту» и другие. 
МГТУ намного  больше на-
шего  университета. Мы ви-
дели конкурсы «Мистер  и 
Мисс МГТУ»,  было  очень 
интересно  и необычно. Пре-
подаватели и студенты при-
ветливые. Они нам помога-
ют,  когда мы просим». «Мы 
живем в общежитии и ку-
шаем в столовой. Узнали но-
вые блюда. Особенно  понра-
вилась запеканка. Повара 
очень любезны. У нас была 
познавательная экскурсия 

на ММК. Комбинат очень 
большой. Для нас это  хоро-
ший опыт. Спасибо  за та-
кую возможность и теплый 
прием». Ректор  сообщил ре-
бятам,  что  такие экскур-
сии еще будут,  им удастся 
познакомиться с полной це-
почкой производства гото-
вой продукции. Гости явно  
обрадовались этой перспек-
тиве,  заметив,  что  у них на 
родине нет такого  мощного  
предприятия. На что  ректор  
полушутя-полусерьезно  
сказал: «Поэтому-то  наш 

город и не настолько  кра-
сив,  что  это  рабочий город,  
здесь действует такой ги-
гантский комбинат».

В завершении встречи 
ректор  вручил гостям па-
мятные сувениры с симво-
ликой МГТУ,  пожелав по  
возвращении на родину рас-
сказать своим сверстникам 
о  той реальной картине,  ко-
торую увидели здесь. Маг-
нитка широко  известна не 
только  в России,  но  и да-
леко  за ее пределами,  поэ-
тому,  если ребятам придет-

ся упоминать о  ней где-то  
еще и помимо  Франции,  для 
многих это  будет знакомым 
местом. Этот город приме-
чателен не только  тем,  что  
здесь действует крупней-
шее металлургическое пред-
приятие с мировой известно-
стью,  но  и наличием особо-
го  менталитета,  присущего  
именно  ему. Валерий Ми-
хайлович пожелал гостям 
успехов и выразил надеж-
ду на то,  что  приезд этих 
ребят –  начало  большого  
пути.

Флориан Моретон, Бенуа Деплас, Ромэн Жак Люсьен

Французы в гостях  
у ректора

Ученый совет на свое 
майское заседание со�ра�-
ся в �ос�еднюю среду ме-
сяца, 29 чис�а. В основной 
�овестке на нем рассма-
трива�ись во�росы фор-
мирования уче�ной нагруз-
ки, вос�итате�ьная ра�о-
та студентов, междуна-
родная деяте�ьность и ор-
ганизация �етнего отдыха 
этим �етом.

Прежде всего  начальник 
учебно-методического  управ-
ления О.Л. Назарова пред-
ложила утвердить документ 
«Нормы времени на работы,  
выполняемые профессорско-
преподавательским составом 
университета»,  без которо-
го  невозможно  производить 
расчет учебной нагрузки. 
Проект его,  подготовленный 
специалистами УМУ,  неде-
лю назад был выложен на 
внутреннем портале для ши-
рокого  обсуждения и внесе-
ния изменений и дополнений. 
За это  время поступило  де-
сять предложений,  которые в 
основном касались второй по-
ловины дня. Необходимость 
подготовки этого  документа 
была обусловлена предсто-
ящим объединением МГТУ 
и МаГУ в единую структу-
ру. Члены совета приняли за 
основу представленный до-
кумент. Предложенная далее 
предварительная нагрузка 
сформирована по  существу-
ющим на сегодня структур-
ным подразделениям нашего  
университета. В этой нагруз-
ке взяты нормативы прошло-
го  года. То  количество  часов,  
которое представлено  в пред-
варительной нагрузке,  явля-
ется основой для дальнейшей 
работы кафедр  по  оптими-
зации учебной нагрузки. Они 
должны взять ее в УМУ и за 
два дня подготовить оконча-
тельный вариант. Деканатам 
и директоратам необходимо  
предварительно  подписать 

контингент для расчета. Да-
лее будет проводиться фор-
мирование нагрузки объеди-
ненного  университета,  кото-
рое необходимо  завершить в 
июне. Совет поддержал пред-
ложенную предварительную 
нагрузку.

Выступление директо-
ра ЦВР Л.В. Орининой ста-
ло  теоретическим подтверж-
дением того,  как специа-
листы ее структуры в каче-
стве фактора развития лич-
ности студента используют 
компетентностный подход в 
воспитательном простран-
стве университета. Это  обу-
словлено  соответствующими 
нормативно-правовыми доку-
ментами,  такими,  например,  
как закон «Об образовании». 
Эти документы регламенти-
руют наличие у молодежи 
определенных компетенций,  
таких,  например,  как вла-
дение культурой мышления,  
способность к обобщению,  
анализу,  восприятию инфор-
мации,  постановке цели и вы-
бору путей ее достижения;  
умение критически оцени-
вать свои достоинства и недо-
статки,  намечать пути и вы-
бирать средства развития до-
стоинств и устранения недо-
статков и многие другие. До-
кладчица считает,  что  эти 
компетенции «должны быть 
актуализированы у предста-
вителей современной молоде-
жи в структуре воспитатель-
ного  процесса университе-
та»,  но  проблемы этой самой 
молодежи (здоровье,  марги-
нализация и криминализа-
ция молодежной среды,  без-
работица,  отсутствие стрем-
ления к общественной дея-
тельности,  снижение абсо-
лютной численности моло-
дежи) препятствуют этому 
процессу. Более того,  специ-
алисты по  делам современ-
ной молодежи считают,  что  
негативные тенденции могут 

усилиться. Для решения сло-
жившейся тревожной ситу-
ации была принята подпро-
грамма №4 «Вовлечение мо-
лодежи в социальную прак-
тику» Государственной Про-
граммы РФ «Развитие об-
разования» на 2013-2020 гг. 
На основе ее положений ру-
ководство  ЦВР определи-
ло  наиболее актуальные на-
правления воспитательной 
работы со  студентами,  боль-
шинство  из которых,  по  сло-
вам директора,  успешно  ре-
ализуются. В МГТУ действу-
ет шесть студенческих объ-
единений,  более 25 творче-
ских коллективов,  за этот 
учебный год было  проведено  
много  интересных меропри-
ятий,  таких,  например,  как 
«Бал студенческого  акти-
ва»,  «Мисс МГТУ»,  конкурс 
снежных фигур,  «Феерия 
Оскар  МГТУ» и другие. ЦВР 
сотрудничает с молодежны-
ми организациями,  учреж-
дениями искусства и культу-
ры,  ориентируясь в своей де-
ятельности на положения со-
ответствующих нормативно-
правовых документов об об-
разовании,  направляет свою 
деятельность на формирова-
ние у студентов общекуль-
турных компетенций.

Проректор  по  междуна-
родной деятельности А.Г. 
Корчунов,  рассказывая о  
курируемом им направлении 
работы университета,  по-
яснил,  что  ее активизация 
вызвана соответствующими 
российским законами и про-
граммами,  которые вышли в 
последние годы. В них указы-
ваются критерии эффектив-
ности международной дея-
тельности вузов. Это,  напри-
мер,  критерий,  определяю-
щий удельный вес численно-
сти иностранных студентов,  
завершивших освоение ООП 
ВПО,  в общем выпуске сту-
дентов. На сегодня его  поро-

говое значение определено  –  
0,7%,  т.е. нашему универси-
тету нужно  выпустить 10–20 
иностранных студентов. Сей-
час у нас этот критерий на 
уровне 0,64%. Другая группа 
критериев для нас особенно  
важна,  так как касается на-
циональных исследователь-
ских университетов –  тот 
статус,  к которому мы стре-
мимся. К ним относятся: доля 
иностранных студентов,  об-
учающихся в университе-
те;  доходы образователь-
ной и научной деятельно-
сти,  полученные из различ-
ных международных источ-
ников (фонды,  гранты,  ор-
ганизации);  и большое вни-
мание уделяется публика-
ционной активности и цити-
руемости в международных 
наукометрических систе-
мах. Кроме того,  чтобы полу-
чить этот статус,  необходи-
мо  иметь определенный про-
цент научно-педагогических 
работников,  которые прошли 
стажировку в ведущих науч-
ных и образовательных ми-
ровых центрах. По  заданным 
показателям государство  по-
зволяет вузу самому опре-
делить пороговые значения. 
Далее эти критерии начина-
ют проникать в контрольные 
цифры приема,  которые фи-
нансируются бюджетом Рос-
сийской Федерации. Здесь 
они более жесткие,  уже кон-
кретно  указывается на дохо-
ды образовательного  учреж-
дения,  полученные из ино-
странных источников от об-
разовательной и научной де-
ятельности. И вторая груп-
па критериев –  все та же пу-
бликационная активность и 
цитируемость в наукометри-
ческих системах. Ежегодно  
вузам вменяется в обязан-
ность представлять отчет по  
международной деятельно-
сти,  который необходим для 
определения его  вида. Здесь 

12 серьезных критериев,  все 
детально  конкретизирова-
но  –  академическая мобиль-
ность,  образовательные про-
граммы на иностранных язы-
ках,  получение европейских 
приложений к диплому,  ак-
тивность публикационная и 
на международных научных 
площадках. На будущий год 
при планировании междуна-
родной деятельности необхо-
димо  будет начинать именно  
с этих предельно  конкрети-
зированных критериев.

Главная цель международ-
ной политики нашего  вуза –  
это,  не только  и не столь-
ко  выполнение критериев,  
сколько  интеграция уни-
верситета в международное 
научно-образовательное про-
странство,  расширение его  
возможностей и комплекс-
ного  развития на основе ис-
пользования во  всех сферах 
деятельности лучшего  миро-
вого  опыта. Алексей Георги-
евич рассказал о  том,  чего  
уже добился вуз в этом на-
правлении и какие перспек-
тивы развития намечаются 
(об этом подробно  в презен-
тации на внутреннем сайте 
МГТУ и в «Деннице» № 9–10 
от 10 мая в публикации «По  
восходящей вопреки обстоя-
тельствам»). Особо  он оста-
новился на таком аспекте,  
как привлечение для обуче-
ния в нашем вузе иностран-
ных студентов,  особенно  по  
программам магистратуры. 
Здесь скорее всего  мы мо-
жем рассчитывать на стра-
ны СНГ и бывшие советские 
республики. В этом направ-
лении работа ведется,  ряд 
стран,  в частности,  Казах-
стан,  Киргизия проявили са-
мый горячий интерес. В ча-
сти коммерческого  обучения 
реальнее ориентироваться на 
страны БРИКС. Сейчас уже 
ведутся переговоры с одним 
из университетов Бразилии. 
Сдерживающими факторами 
в реализации задач в сфере 
международной деятельно-
сти являются языковые ком-
петенции,  мотивация,  фи-
нансирование и планирова-
ние. 35%  преподавателей 

сразу отказались участво-
вать в какой бы то  ни было  
международной деятельно-
сти. Из 65%  заинтересовав-
шихся 241 человек проходил 
в большей или меньшей мере 
обучение английскому язы-
ку,  а прочитать лекцию на 
английском способны лишь 
12 человек. Немецким у нас 
владеют 30 преподавателей 
и французским –  16. В за-
ключение проректор  позна-
комил с проектом структуры 
управления по  международ-
ной деятельности после ре-
организации вуза.

Проректор  по  социальной 
работе А.Б. Шестаков расска-
зал о  подготовке к летнему 
отдыху. Из запрашиваемых 
86 льготных путевок для от-
дыха детей в загородных ла-
герях выделено  66,  из ко-
торых 59 выкуплено  работ-
никами вуза. Ведется работа 
по  организации для студен-
тов сплавов по  рекам. В УОЦ 
«Юность» с 26 июня по  25 ав-
густа будут открыты заезды 
для студентов,  преподавате-
лей и сотрудников. Для сту-
дентов будет три заезда: пер-
вый на 12 дней для учащихся 
МпК,  два последующих для 
студентов ВПО по  24 дня. 
Работники университета мо-
гут рассчитывать на пять за-
ездов по  12 дней. Стоимость 
путевок,  в сравнении с про-
шлым годом,  выросла в сред-
нем на 700 рублей и состави-
ла: в комфортабельные номе-
ра –  9800 руб.,  в стандартные 
–  7900 руб. Студентам путев-
ка на 12 дней будет стоить 
500 руб.,  на 24 –  1000 руб. 

В «разном» совет проголо-
совал за программу по  устра-
нению замечаний и реализа-
ции корректирующих меро-
приятий по  итогам аккре-
дитационной экспертизы от-
дельных образовательных 
прогрмм СПО,  ВПО и после-
вузовского  профобразова-
ния;  утвердил стоимость об-
учения в нашем вузе в следу-
ющем учебном году,  которая 
возросла в среднем по  раз-
ным направлениям,  курсам и 
уровням подготовки на 5%  –  
11%,  и ряд других вопросов.

Анна КАРТАВЦЕВА

 ОФИЦИАЛЬНЫЙ ОТДЕЛ

«Маёвка» учёного совета
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 КОНФЕРЕНЦИИ

Россия – сырьевая держава. Многие �ро-
изводства в нашей стране, в том чис-
�е и Магнитогорский мета��ургиче-
ский ком�инат, имеют высокую �отре�-
ность в руде. Поэтому во�росы рацио-
на�ьной до�ычи и ис�о�ьзования �о�ез-
ных иско�аемых сейчас очень актуа�ь-
ны. Именно им и �ы�а �освящена ��� Меж���� Меж� Меж-
дународная научно�техническая конфе-
ренция «Ком�инированная геотехно�о-
гия: теория и �рактика реа�изации �о�-
ного цик�а ком��ексного освоения недр», 
которая �рош�а в нашем университете  
20–23 мая. 

В Магнитогорске пока нет �одземной разра-
ботки недр. Хотя давно  говорят,  что  она нуж-
на,  тем более что  сегодня подземная добыча 
намного  дешевле,  чем добыча открытым спо-
собом.

–  Условия разработки месторождений ста-
новятся все сложнее и сложнее из-за того,  что  
с каждым годом отработаны основные самые бо-
гатые участки,  –  рассказывает директор  ин-
ститута горного  дела и транспорта МГТУ Сер-
гей Евгеньевич Гавришев,  –  поэтому отраба-
тывать их приходится комбинированным спо-
собом: открытым,  подземным,  применять хи-
мию. А научной базы по  комбинированной ге-
отехнологии нет,  она создается нами букваль-
но  сейчас. За десять лет,  пока проводится кон-
ференция,  были построены в Гае,  в Учалах 
рудники именно  по  комбинированной отработ-
ке месторождений. У нас есть карьер,  Малый 
Куйбас,  с которого  поставляется руда на ММК. 
Через несколько  лет там закончатся запасы 
руды,  которая добывается открытым способом. 
После того,  как будут доразведаны запасы,  ко-
торые находятся ниже карьера –  там довольно  
большие запасы,  –  будет построен открыто-
подземный рудник,  который будет снабжать 
наш комбинат рудой еще долгие-долгие годы. 

Ученые из МГТУ активно  участвуют во  
всех этих разработках,  которые,  как правило,  
выливаются в хоздоговорные работы,  научный 
опыт обобщается в диссертациях. 

На конференции была представлена един-
ственная в нашей стране и в мире книга,  где 
обобщен мировой и отечественной опыт по  
комбинированной геотехнологии. В соавторах 
–  ученый из МГТУ заведующий кафедрой 
подземной разработки В.Н. Калмыков.  

В повестке конференции было  заявлено  бо-
лее 50 докладов,  подавляющая часть которых 
прозвучала на рабочих заседаниях. Остальные 
нашли отражение в полном сборнике тезисов 
докладов,  изданном к началу форума. 

На заседаниях результаты собственных ис-
следований докладывали ученые из Москвы,  
Кемерово,  Кузбасса,  Перми,  Хабаровска,  
Учалов,  Сибая,  Апатитов,  Екатеринбурга,  
нашего  вуза и многие другие. 

Активное участие в конференции принима-
ли и представители горных и проектных пред-
приятий.  Были заслушаны доклады руководи-
телей Учалинского,  Гайского,  Сибайского  ГО-
Ков,  а также сотрудников ОАО «Уралмеха-
нобр». 

Участники конференции ещё раз утверди-
лись во  мнении о  необходимости новой кон-
цепции освоения недр,  заключающей в себе 
рациональную комбинацию различных спосо-
бов добычи полезных ископаемых: подземную 
и открытую;  или техническую и химическую.

Член-корреспондент РАН,  д.т.н.,  профес-
сор,  руководитель отдела теории и проектиро-
вания института проблем комплексного  осво-
ения недр  РАН Д.Р. Каплунов –  один из ав-
торов комбинированной разработки,  организа-
тор  и родоначальник конференции,  в течение 
пятнадцати лет является бессменным её пред-
седателем:

–  В этом году основная тема –  это,  во-
первых,  обоснование масштабов добычи при 
комбинированной технологии и,  во-вторых,  
обоснование условий получения наиболее ка-
чественного  сырья. 

Это  чрезвычайно  важные вопросы,  по-
скольку принято  считать,  что  масштабы про-
изводства определяют коммерсанты: сколько  
можно  добыть,  сколько  можно  продать,  на-
сколько  это  прибыльно. Это,  конечно,  так. Но  
с технической точки зрения существуют опре-
деленные параметры,  которые обеспечивают,  
с одной стороны,  техническую прогрессив-
ность решений,  с другой стороны –  наилуч-
шие условия для недрообладателя с точки зре-
ния издержек производства и т.д. 

Таким образом,  какова бы ни была коньюк-
тура,  если вы обеспечиваете минимальные из-
держки производства,  то  это  всегда выгодно. 
Но  это  зиждется на понимании технического  
прогресса,  на его  развитии,  инновациях и т.д. 
Вот этим и занимается конференция. 

Она стала свидетельством изменений,  про-
исшедших в принципиальных направлени-
ях горных наук и горного  дела. До  недавне-
го  времени горные науки и горное дело  пони-
мались как науки и дело,  связанные с добы-
чей полезных ископаемых. Сейчас горные на-
уки стали науками о  техногенном преобразо-
вании земли. Стало  понятным,  что  синони-
мом «рациональное» освоение недр  становится 
слово  «комплексное». И только  комплексное 
освоение недр  может дать человечеству эф-
фективность от использования минерально-
сырьевой базы!  

Традиционная научно�техническая 
конференция, �роходящая в а�ре�е в 
МГТУ – несомненно, одно из самых 
ярких со�ытий в научной жизни уни-
верситета. Когда же форум �роходит 
на иностранных языках – это вдвой-
не интересно.

Кафедра иностранных языков №1 ор-
ганизует конференцию в таком форма-
те уже во  второй раз. Признаться,  были 
сомнения,  что  студенты смогут говорить 
непринужденно  на иностранном языке. К 
счастью,  всё прошло  на высоком уровне. 
17 выступлений,  которые мы прослуша-
ли 22 апреля,  порадовали и руководите-
лей,  и аудиторию.

Разнообразна тематика исследований –  
от актуальных проблем логистики («Future 
prospects of  logistics»,  Е. Шалагина,  гр. ГТБ 
-10) и облачных технологий (М. Сухарев,  
гр. АВБ-11) до  интереснейшего  исследо-
вания внутренних форм фразеологических 
единиц (А. Линёва,  гр. ЭПЛ-09).

Большое внимание уделили студен-
ты вопросам компьютерных технологий 
(«Компьютеры в современном производ-
стве»,  М. Шутов,  гр. АВБ-12),  пробле-
мам экологии («Working Environment»,  Е. 
Галкин,  гр. ИП-502),  исследованию про-
блем использования энергосберегающих 
экологически безопасных технологий в 
производстве («Enviromentally Friendly 

Power Generators»,  С. Бардин,  гр. АП-10,  
«Search of  Ecologically Сlean Energy»,  
А. Крюкова,  А. Дьяконова,  гр. АВБ-12;  
«Clever House Technology» ,  Л. Пташкова,  
гр. СБ-11). Научные исследования сту-
дентов отличаются глубиной разработ-
ки теоретического  обоснования пробле-
мы («Experimental Research of  Anaerobic 
Training Influence on Sportsmen IQ»,  С. 
Чухраев,  гр. КФБ-12;  «Thyssen Krupp 
Steel Europe»,  Ю. Близниченко,  гр. ЭПЛ-
09),  практико-ориентированнной направ-
ленностью,  информативностью.

Многие выступления сопровождались ин-
тереснейшими видеопрезентациями («Apple 
Inc. Conquers the World»,  А. Волощук,  Р. 
Степин АВБ-11,  «Microsoft»,  С. Молдачев,  
Д. Марков,  гр. АВБ-11).

Докладчики продемонстрировали своё 
умение обобщать,  экспериментировать,  
вести научную дискуссию,  осуществлять 
практико-ориентированную направлен-
ность исследований.

Научно-исследовательская деятель-
ность –  значимая ступень между теори-
ей и практикой,  авторы исследователь-
ских работ проявили профессиональный 
интерес и компетентность в решении ак-
туальных проблем современности. По  ито-
гам конференции принято  решение опу-
бликовать статьи в виде сборника науч-
ных трудов.

21�22 мая кафедра те��отехниче-
ских и энергетических систем �рове�а 
ежегодную четырнадцатую всероссий-
скую научно��рактическую конферен-
цию студентов, ас�ирантов и с�ециа-
�истов "Энергетики  и мета��урги на-
стоящему и �удущему  России", на ко-
торой рассматрива�ись современные 
�рик�адные �ро��емы �о с�едующим 
на�рав�ениям в о��асти мета��ургии, 
те��оэнергетики и мета��ургической 
те��отехники: современные на�рав�е-
ния и �ути развития �ромыш�енной 
те��оэнергетики; �ро��емы энергос�е-
режения в энергетике и мета��ургии; 
интенсификация те��омассоо�мена 
в техно�огических агрегатах; те��о-
вая ра�ота и на�рав�ения модерниза-
ции �ромыш�енных �ечей; �остроение 
математических моде�ей �роцессов и 
агрегатов, ис�о�ьзуемых в энергетике 
и мета��ургии.

На конференцию было  заявлено  64 до-
клада,  из них: 23 работы из Москвы,  Ека-
теринбурга,  Орска,  Самары,  Вороне-
жа,  Владимира,  Липецка,  Краснодара и 
одна из Шведской Королевской академии 
(Стокгольм). 

В первый день работы доложились 10 
студентов,  магистр  и аспирант,  кроме 
того,  были представлены два стендовых 
доклада.

Во  второй день заслушивались шесть 
презентаций иногородних докладчиков,  
пять докладов аспирантов,  магистра и 
студента.

В конце работы конференции подве-
ли итоги двух дней,  где 15 человек были 
награждены почетными грамотами за вы-
сокий уровень представленных докладов. 

Награждены денежными премиями:
1 место  –  Юрий Дёмин,  аспирант кафе-

дры ТиЭС (н. рук. С.В. Картавцев);
2 место  –  Александр  Кошкаров,  сту-

дент гр. ЭФ-08 (н. рук. Е.Б. Агапитов);
3 место  –  Александр  Тихонов,  аспи-

рант кафедры ТиЭС (н. рук. Е.Б. Агапитов).
Конференция продолжает набирать обо-

роты,  все больше студентов начинают за-
ниматься научной деятельностью и повы-
шать уровень мероприятия.

Своими впечатлениями поделилась 
участница конференции Ирина Слепова,  
гр. ЭТБ-11:

–  Научной деятельностью я начала за-
ниматься на 2 курсе под руководством С.В. 
Картавцева и его  аспиранта Ю.К. Дёмина. 
Впервые принимала участие в конферен-
ции и выступала с докладом. Вопросов по  
работе было  не много. Темой нашей пер-
вой статьи было  энергосбережение в про-
мышленных системах сжатия газа,  реши-
ли продолжить эту тему,  только  уже для 
сжатого  воздуха,  и исследовать эффек-
тивность его  охлаждения разными тепло-
носителями. 

На конференции было  очень много  ин-
тересных докладов,  думаю,  что  каждый 
из участников нашел для себя что-то  но-
вое и полезное. Нашим достижением ста-
ла почетная грамота «За высокий уровень 
предоставленного  доклада»,  до  тройки 
призеров нам было  далеко,  потому что  у 
ребят старших курсов были более сложные 
и интересные проекты . На этом я не буду 
останавливаться,  так как есть,  к чему 
стремиться и работать. Поэтому планирую 
продолжать заниматься научной деятель-
ностью.

Екатерина ОСИПОВА, гр. ЭФ-09

Т.Н. ДОЛГУШИНА, зам.зав.кафедрой ин.яз. №1 
по научной работе

Инесса КИМ

На �рошедшей неде�е в стенах МГТУ 
�роизош�о знаковое д�я вуза со�ытие – 
своим вниманием наш университет �о-
чти�и �редставите�и всемирно известной 
я�онской ком�ании – �роизводите�я �а�о-
раторного, ана�итического и медицинско-
го о�рудования и измерите�ьных �ри�оров 
«�h�ma�zu». 

Компания основана еще в �I�  веке и за-�I�  веке и за- веке и за-
нимает третье место  в мире по  производству 
приборов в разделе аналитики. Ее дистрибью-
торы в России занимаются продажей оборудо-
вания,  его  экспертизой,  организацией стажи-
ровок,  семинаров и практикумов по  приборам,  
есть свои демонстрационные лаборатории. 

В МГТУ они организовали семинар,  целью 
которого  было  продемонстрировать возможно-
сти японского  оборудования Shimadzu для ре-
шения различных производственных и науч-
ных задач и проинформировать специалистов 
об особенностях подбора необходимого  обору-
дования с целью оптимизации расходов и вы-
полнения работ с максимальной эффективно-
стью.  

Семинар,  кроме ученых МГТУ,  посети-
ли ведущие специалисты,  руководители лабо-
раторий одиннадцати предприятий Магнито-
горска,  в том числе: ЗАО «Механоремонтный 
комплекс»,  ОАО «ММК» (ЦЛК),  Центральная 
строительная лаборатория,  ООО «Алькор»,  
МУП «Трест Водоканал»,  МУЗ «Городская 
больница № 3»,  ЗАО НПО «БелМаг»,  ООО 
«ЦЭАС-М»,  ООО «Специальные технологии»,  
ООО «Уралкорд». Самая многочисленная деле-
гация была из МГТУ. Всего  в семинаре приня-
ло  участие 40 человек.  

У университета с компанией давние плодот-
ворные результативные не только  коммерче-
ские взаимоотношения,  но  и сотрудничество  
в научном и образовательном планах. Ее обо-
рудованием оснащены лаборатории научно-
исследовательского  института наносталей. 

В ходе семинара представители компании 
рассказали об истории создания Shimadzu,  о  
перспективах ее развития,  о  ее оборудовании,  
подкрепив свои слова интересными видеопре-
зентациями и раздаточным рекламным мате-
риалом.

Инесса КИМ

 МЕЖДУНАРОДНОЕ СОТРУДНИЧЕСТВО

Энергетики  и металлурги 
настоящему и будущему  России

Форум на иностранном языке

Компания «Shimadzu» 
представляет

Рациональная 
геотехнология
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Традиционно  боль-
шой конкурс на на-

правлении «cтроительство»,  
особенно  на специальность 

«экспертиза и управле-
ние недвижимостью»,  
где конкурс доходит бо-
лее десяти человек на ме-
сто. В этом году в МГТУ 
на высшее образование бу-
дут принимать 1600 аби-
туриентов на бюджет-
ные места и 860 абитури-
ентов в многопрофильный 
колледж при МГТУ. Две-
ри МГТУ открыты и ино-
городним абитуриентам. У 
нас комфортабельные об-
щежития,  дешевые обе-
ды в столовой,  бесплат-
ный отдых на Банном 
и лечение в санатории-
профилактории. 

Если абитуриент не про-
шел по  конкурсу на бюд-
жетное место,  у него  есть 
возможность поступить на 
обучение на коммерческой 
основе. Поступая на ком-
мерческое обучение,  сту-
дент может перейти на 
бюджетное место,  если 
оно  есть и если студент 
учится на «отлично». 

В МГТУ появились но-
вые специальности: «ин-
формационная безопас-
ность автоматизирован-

ных систем» (для тех,  кто  

изучает математику,  ин-
форматику,  физику) и 
«строительство  уникаль-
ных зданий и сооружений». 
На эти специальности бюд-
жетных мест нет. А вот на 
специальности «учитель хи-
мии» и «учитель физической 
культуры» бюджетные места 
есть. На экономические спе-
циальности ни в МГТУ,  ни в 
МаГУ бюджетных мест нет,  
за исключением одной спе-
циальности в МаГУ «бизнес-
информатика»,  эта специ-
альность идет на стыке эко-
номики и информатики. 

Студент и наука –  
это здорово!

В вузе есть все для науч-
ной работы студентов: обо-
рудованные по  последне-
му слову техники лаборато-
рии,  высококвалифициро-
ванные научные руководите-
ли,  издается научный жур-
нал «Вестник МГТУ»,  в ко-
тором студенты,  аспиранты 
и преподаватели могут пу-
бликовать свои научные ста-
тьи. Студенту нужно  только  
изъявить желание и опреде-
литься с темой. А вуз еще и 
рублем поощрит,  и участие 
в конференциях субсиди-

рует,  и вообще сделает все 
возможное,  чтобы студенты 
занимались наукой. Кроме 
того,  студенты могут даже 
заработать на своих науч-
ных изысканиях,  заключив 
хоздоговоры с предприятия-
ми,  выиграв гранты и полу-
чая правительственные сти-
пендии.

Не нужен нам берег 
турецкий?

У МГТУ на сегодня 26 со-
глашений о  сотрудничестве 
между университетами с 13 
странами,  в том числе с Гер-
манией,  Францией,  Ита-
лией,  Польшей,  Индией,  
ЮАР,  странами СНГ и т.д. 
Например,  на берегу среди-
земного  моря в Турции есть 
металлургический завод,  
оборудованный по  послед-
нему слову техники. И ком-
плексные группы студентов 
МГТУ –  будущие метал-
лурги,  энергетики,  меха-
ники проходят там практи-
ку уже третий год. А вообще 
практика студентов техни-
ческих специальностей осу-
ществляется на промыш-
ленных предприятиях: на 1 
курсе –  ознакомительная,  
затем –  производствен-

ная и преддипломная. Одна-
ко  многие не смогли прой-
ти зарубежную практику,  
куда их приглашали,  из-за 
незнания английского  язы-
ка,  что  досадно. Знать ино-
странный язык,  если у че-
ловека есть планы дальней-
шего  профессионального  
роста,  просто  необходимо,  
причем на достаточно  вы-
соком уровне,  чтобы пони-
мать лекции,  если случит-
ся оказаться в другой стра-
не по  программе обмена сту-
дентами.

Приходите к нам!  
У нас хорошо!

За прошедший год МГТУ 
стал победителем во  мно-
гих престижных конкурсах: 
1 место  по  России в конкур-
се общежитий,  по  развитию 
студенческого  самоуправ-
ления,  1 место  по  области 
среди вузовских столовых. 

Есть в МГТУ команды 
КВН,  кроме учебы студенты 
занимаются пением,  танца-
ми,  театром,  поют в хоре,  
занимаются спортом –  сту-
денческая самодеятельность 
на высоте.

Телефон приемной комис-
сии МГТУ –  29-84-96.

За окном XX� век, и сегодня инте��ектуа�ьный 
уровень че�овека очень высок. Мы схватываем все 
на �ету: как �о�ьзоваться теми и�и иными э�ек-
тро�ри�орами, как скачать фай� из интернета и 
т.д. Но самого г�авного че�овек так и не �оймёт: 
�ю�о�ытство – не всегда хорошо. Осо�енно в де�е 
с наркотиками. Сейчас в шко�ах �роводят к�асс-
ные часы, �освященные �ро��емам наркомании. И 
все равно че�овек из�за своего �ю�о�ытства насту-
�ает на одни и те же гра��и.

Наркомания и СПИД –  чума ��I века! Сколько  лю-��I века! Сколько  лю- века! Сколько  лю-
дей умерло  от передозировки психотропными препа-
ратами,  сколько  на данный момент лежат в больницах 
на излечении от наркотической зависимости,  и сколь-
ко  по  сей день употребляют наркотики?! Зачем?! Зачем 
лишать себя здоровья и жизни?!

Наркотики способствуют выделению в кровь гормо-
нов радости. Но  человеческий организм и сам способен 
выделять эти гормоны. Лучше естественным путем ра-
доваться жизни,  проводя время в кругу своих друзей,  
семьи,  чем принимать причиняющие вред здоровью пси-
хотропные препараты. Число  людей,  умерших от пере-
дозировки наркотиками  за последние годы настолько  
огромно,  что  вызывает ужас.  Но  они умирают не толь-
ко  от наркотиков,  а и от опасной болезни –  СПИДа. В 
случае обмена между наркоманами уже использованны-
ми шприцами в организм может попасть инфицирован-
ная кровь. Если ты наркоман,  то  восемьдесят процен-
тов того,  что  ты ВИЧ-положителен! Смерть от нарко-
тиков - самая худшая,  нелепая,  а главное - сознатель-
ная смерть! Разве человек заслуживает такого  трагич-
ного  финала в своей жизни?

Запомни, борьба с наркоманией требует: 
* быть терпеливым к тем,  кто  только  начал прини-

мать наркотики и хочет избавиться от этого;
* быть безжалостным к тем,  кто  отказывается лечиться;
* быть беспощадным к тем,  кто  вовлекает других и 

принуждает их к употреблению наркотиков.
Хотелось бы дать пару советов,  как не поддаться ис-

кушению и не стать одним из бездушных манекенов,  
которыми движет лишь привычка или нужда.

Мотивируй себя и друзей заняться спортом . Это  
очень важно  для кажого  человека. Но  многие люди,  по-
нимающие всю пользу физических тренировок,  не за-
нимаются ими. Если провести опрос и узнать,  по  ка-
кой причине человек не занимается спортом,  ответ бу-
дет прост: «мне не хватает времени». А так ли это?  В 
наш век больших скоростей дорогое для нас время под-
час уплывает зря,  растраченное на суету и бесполез-
ные метания.

Будь общественно активен. Человек не может без об-
щения. Задай себе вопрос,  как ты общаешься со  своими 
друзьями: посиделки за кружкой пива?! Разговоры в ку-
рилке?! Разве это  то,  чего  ты хотел?  Попробуй выехать  
с друзьями на природу,  поиграть в мяч либо  заняться 
групповыми пробежками. Не получается?  Смени друзей.

Займись самостоятельным изучением иностранных 
языков . Учи хотя бы по  пять новых слов в день.

Сделай спорт своей привычкой! Люби! Улыбайся! 
Добивайся поставленных целей! Ведь ты –  студент. Жизнь 
только  начинается,  и все интересное тебя ждет впереди!

 ПРОШУ СЛОВА

Наркотикам – нет!
Анастасия ГОРДЕЕВА, гр. СДАБ-12-1

Мы изучаем в этом семе-
стре важный курс «Охрана 
окружающей среды �ри 
открытых горных ра�о-
тах» – �ре�одавате�ь И.Т. 
Ме�ьников. Ста�и г�у�же 
и четче �онимать, как 
горные ра�оты оказыва-
ют разрушите�ьное воз-
действие на окружающую 
�рироду: атмосферу, ги-
дросферу, земную �оверх-
ность, ф�ору и фауну ��из-
�ежащих районов. Узна�и, 
как до�ывать �о�езные ис-
ко�аемые и меньше ранить 
окружающий нас мир, на 
который мы  ста�и г�я-
деть другими г�азами. И 
вот что увиде�и наши г�а-
за, г�аза �удущих горных 
инженеров. 

Известна народная му-
дрость: «То,  что  легко  да-
ётся –  не ценится». Мы аб-
солютно  уверены,  что  каж-
дый из нас,  уходя из род-
ного  дома,  выключает вез-
де свет. Но  ведь универси-
тет –  наш дом,  а мы ведём 
себя как чужие –  неродные 
прохожие. Пришли-ушли,  
и гори всё синим пламенем. 
Освещение в аудиториях,  
преподавательских и кори-
дорах почти повсеместно  не 
выключается,  вне зависи-
мости от того,  есть ли заня-
тия,  или нет,  на дворе сол-
нышко  или пасмурно,  ауди-
тория заполнена полностью 
или наполовину. 

Вот что  мы установили в 
ходе практических занятий и 
теоретических расчётов. Мы 
провели мониторинг только  
освещения в коридорах МГТУ 
северной части главного  зда-
ния от башни до  актового  
зала во  временном интервале 
с 17 до  22 часа,  в течение ко-
торого  явно  видна наша бес-
хозяйственность. В этот про-
межуток времени работает и 
учится очень мало  людей,  а 
свет горит «во  всю иванов-
скую». Всего  установлено  138 
светильников,  оснащённых 
двойными люминесцентны-
ми лампами (ЛЛ) дневного  

освещения. Динамика рабо-
ты светильников представ-
лена в таблице. За год уни-
верситет дополнительно  рас-
ходует 4568 кВт•ч,  для это-
го  требуется сжечь 2,284 т 
угля (см. табл.).

Для получения 1 кВт•час 
электроэнергии теоретиче-
ски необходимо  сжечь 0,15 кг 
модельного  угля со  средней 
теплотворностью. Учитывая,  
что  КПД теплоэлектроцен-
тралей не превышает 40%,  
потери электроэнергии на 
линиях электропередач со-
ставляют 10–15%  и «рус-
скую косолапость»,  для по-
лучения 1 кВт•час электро-
энергии необходимо  сжигать  
0,5 кг угля. При этом на от-
крытых горных работах до-
быть и вывести во  внешние 
отвалы 1,5–2,5 кг вскрыш-
ных пород,  откачать 1–3 ли-
тра карьерных вод,  зача-
стую минерализованных,  и 
удалить гидротранспортом  
0,1 кг золы в золоотвалы. 
При этом выделяется около   
2,0 м3 двуокиси углерода СО2,  
вызывающего  парниковый 
эффект,  таяние ледников и 
формирование озоновых дыр,  
обусловленных гибелью мо-
лекул озона в озоновом слое 
Земли при реакциях с раз-
личными веществами антро-
погенного  и природного  про-
исхождения.

Только  на обследуемом 
участке мы пережигаем око-
ло  3 т угля в год. А с учётом 
напрасно  включённых ламп 

в аудиториях,  лабораториях,  
преподавательских по  всему 
университету эти цифры воз-
растают на порядки.

По нашим расчётам на 
участке, который мы обсле-
довали, необходимо устано-
вить не более 100 датчиков 
движения типа ДД-024 по 
цене 350–500 руб/шт. Это не 
такие уж бешенные деньги.

М у д р е ц ы  г о в о р я т : 
«Наблюдая за каплей воды,  
можно  представить себе 
море». Мы понаблюдали толь-
ко  за каплей неразумного  
расхода электроэнергии и 
глухого  неуважения к тя-
жёлому труду горняков. А 
море нашей бесхозяйственно-
сти повсеместно  может уви-
деть каждый внимательный 
и,  самое главное,  неравно-
душный человек.

Наши предложения
1 . Н а ч а т ь  с  СЕБЯ  и 

ПОНИМАТЬ,  что  такое вар-
варское отношение к освеще-
нию –  это  наша плохая эко-
логия и наши настоящие и 
будущие проблемы со  здо-
ровьем. Вместо  лесов и по-
лей –  отвалы,  полигоны,  
могильники. Вместо  родни-
ковой воды –  ржавая муть 
из крана. Вместо  кристально  
чистого  воздуха –  пыльные 
бури с запахом тухлых яиц. 
А самое страшное,  мы без-
думно  обворовываем своих 
детей и внуков.  

2. Оборудовать аудитории 

настольными лампами с энер-
гоэкономичными светодиод-
ными лампочками. Там,  где 
возможно,  организовывать 
индивидуальное освещение,  
как было  в читальных за-
лах. В преподавательской 
вечером может сидеть один 
профессор,  и при этом горит  
12 ламп общей мощностью 
500 Вт в коридоре и 8 ламп 
мощностью 300 Вт в кабинете. 
Дома бы жена не разрешила 
такую роскошь,  а чем хуже 
наш университет?

3. Создать на базе наше-
го  университета маленькое 
инновационно-внедренческое 
предприятие по  выпуску объ-
ёмных датчиков движения,  
учитывая бескрайний науч-
ный ресурс и трудовой по-
тенциал.

4. Оборудовать помеще-
ния датчиками движения 
и освещённости. Это  не та-
кие «длинные» деньги,  если 
просчитать более детально  
всю технико-экономическую-
экологическую цепочку  про-
цесса производства электро-
энергии,  энергоснабжения 
и ущерб от нерационально-
го  использования энергоно-
сителей. «Удаленные» поло-
жительные эффекты мы не 
сможем увидеть,  но  природа 
нам будет благодарна,  а ведь 
мы – часть этой природы. Вот 
поэтому мы и хотели об этом 
крикнуть: «Уходя –  гасите 
свет! Берегите ПРИРОДУ– 
МАТЬ  ВАШУ!»

№,
п/п Время наблюдений

Число невы-
ключенных 

ламп min/max, 
шт.

Потребля-
емая мощ-
ность, кВт

Среднее значе-
ние невыклю-
ченных ламп, 

шт.

1 1700-1800 62-66 5,1 64
2 1800-1900 61-65 5,04 63
3 1900-2000 61-62 4,92 61,5
4 2000-2100 46-51 3,88 48,5
5 2100-2200 46-51 3,88 48,5

Всего
Перерасход электроэнергии

за день, кВт •ч
за год – 300, кВт •ч

22,84
4568

Сжигается угля за год, кг 2284
Выход золы за год, кг 456,8

C. Коньков, И. Гапонова, В. Калашников, М. Сагитдинов, А. Киньябаев, А. Васин, Р. Муратшин, 
Б. Хасанов, Т. Шмелева, студенты групп ГО-09 и ГВ-09, руководитель И.Т. Мельников

Нам не «до лампочки»!
«Природные �огатства  мы не �о�учи�и в нас�едство 
от �редков, а �ерём их в до�г у �отомков»

 ИМИДЖ

Приходите к нам, у нас хорошо!
Инесса КИМ

1

Школьников консультируют специалисты приемной 
комиссии МГТУ
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Анна КАРТАВЦЕВА

Праздник «Фронтовики, наденьте ор-
дена» �ы� организован 7 мая админи-
страцией Ленинского района и Дворцом 
творчества детей и мо�одежи. 

Более 500 человек стали свидетелями 
праздника,  в их числе горожане и ветера-
ны Великой Отечественной войны,  которым 
мы должны быть благодарны за подаренную 
возможность жить сегодня в тех условиях,  в 
которых мы живем. Своим выступлением по-
здравили всех присутствовавших участни-
ки шоу «Мистер  МГТУ-2013»,  исполнившие 
солдатский танец.

Глава Ленинского  района В.В.Чуприн еще 
в апреле в большом актовом зале оценил уро-
вень мастерства наших парней. И в резуль-
тате участников пригласили выступить перед 
ветеранами. Такие моменты как нельзя луч-
ше показывают важность и необходимость 
мероприятий,  проводимых в нашем универ-
ситете. Ведь что  может быть более значимым 
показателем,  как не отклик администрации 
города?  Более того,  проект «Мистер  МГТУ-
2013» смог оставить след не просто  в истории 
университета,  но  и в истории всего  горо-
да. Успех шоу можно  было  прочесть на ли-
цах зрителей в момент демонстрации номера. 
Вряд ли у кого-то  еще могут возникнуть со-
мнения по  поводу значимости и оригиналь-
ности «Мистера МГТУ-2013».  

Поздравления от «мистеров»
Евгения ФОМИНА, 

студенческий пресс-центр МГТУ

Премьера студенческого 
с�ектак�я в нашем уни-
верситете – это те�ерь 
со�ытие, �росто �разд-
ник, �оско�ьку режис-
серская чета Смо�енцо-
вых своими «Укрощением 
стро�тивой» и «Преврат-
ностями �ю�ви Казановы» 
�риучи�и своих зрите�ей 
к тому, что их не�ремен-
но ожидает чудо. Поэтому 
с тем же �редощущением 
мы ш�и на с�ектак�ь «А 
зори здесь тихие…», хотя 
его рождение связано �ы�о 
не с �о�ю�ившейся уже 
творческой четой, а но-
вым д�я нас именем Мари-
ны А�ександровны Прав-
диной, которая �о�года 
руководит театра�ьной 
студией «АТАС».

Привычного  на подобных 
действах волнующего  от-
крытия занавеса на этот раз 
не было. Действие началось 
буквально  сразу. На полупу-

стой сцене с минимумом де-
кораций –  два «поросших 
травой пригорка» –  главный 
герой старшина Федот Ва-
сков (Александр  Осколков,  
гр. ФГК-09) делился горьки-
ми воспоминаниями с сыном 
своего  погибшего  бойца,  зе-
нитчицы Маргариты Осяни-
ной. Этот рассказ чередовал-
ся с театрализованными эпи-
зодами из описываемых со-
бытий. Они скорым штрихом 
знакомили зрителей с бойца-
ми: Ритой Осяниной (Зари-
на Исмаилова,  гр. СТС-09),  
Женей Комельковой (Мари-
на Афонькина,  гр. ФГМУ-
10),  Лизой Бричкиной (Яна 
Махлева,  гр. СМ-09),  Соней 
Гурвич (Алина Шекунова 
–  школьница) и Галей Чет-
вертак (Асель Исмаилова –  
школьница). Другие повество-
вали об их героической гибе-
ли,  одной за другой. Сцена-
рий оказался очень лаконич-
ным,  в одно  действие,  теа-

трализованная композиция 
длилась не более часа. Юные 
артисты очень старались. Не-
сомненной находкой оказал-
ся Александр  Осколков,  он 
так убедительно  сыграл сво-
его  героя –  ни дать ни взять 
старшина Васков! Ему под 
стать и Зарина Исмаилова,  
безупречная солдатская вы-
правка которой не могла не 
обратить на себя внимание. 
А устремленные к небу руки 
Яны Махлевой,  когда она 
рассказывала о  гибели сво-
ей героини,  потом еще долго  
всплывали в памяти. Как же 
талантлива наша молодежь! 
Многое,  очень многое удает-
ся ей легко  и непринужден-
но. Хотя за этой непринуж-
денностью,  конечно,  сто-
ит упорная работа не одно-
го  дня.

Действие завершилось,  
зрители (их,  к сожалению,  
было  не так много,  как бы 
хотелось) дружными апло-

дисментами тепло  поблаго-
дарили артистов за достав-
ленное удовольствие,  поста-
новщика –  за работу. Было  
радостно  за ребят,  за их на-
ставницу,  но  ощущения чуда 
почему-то  не было. На «Каза-
нове»,  а тем более на «Укро-

щении» не верилось,  что  на 
сцене непрофессиональные 
актеры,  настолько  мастер-
ски они играли (как только  
это  удается Смоленцовым?). 
На «Зорях» такого  не прои-
зошло,  хотя было  очевидно,  
что  главные герои обладают 

богатым сценическим потен-
циалом. 

Дебют новой театральной 
студии состоялся. Каких-то  
года три-четыре тому назад 
ни одной не было,  а теперь 
уже две. Чем больше,  тем 
лучше?

Тихие зори «АТАС»

Студенты четвертого 
и, в осо�енности, �ятого 
курсов уже не �росто за-
думываются о �оиске ра-
�оты, а зондируют вакан-
сии городских �ред�рия-
тий у�орно и тщате�ьно.

Подобные встречи очень 
полезны будущим выпуск-
никам тем,  что  подроб-
но  и доступно  знакомят 
с  организациями,  заво-
дами и вакансиями в них.

Ежегодно  Центр  содей-
ствия трудоустройству вы-
пускников МГТУ помогает 
студентам получить пред-
ставление о  рынке тру-
да Магнитогорска,  держа 
постоянную связь с рабо-
тодателями,  выясняя их 
потребности в выпускни-
ках МГТУ. Студентам же 
Центр  предоставляет пол-
ный спектр  информацион-
ной и консультативной под-
держки,  чтобы ни в коем 
случае будущий выпуск-
ник не чувствовал себя бро-
шенным по  окончании вуза.

Нынешний форум стал 
площадкой для презента-
ций более двух десятков 
предприятий ОАО «ММК»,  
О А О  « М М К - М е т и з » ,  
ОАО «Прокатмонтаж» ,  
ОАО ПО «Монтажник»,  
ОАО «Ма гнит о с тр ой » ,  
ЗАО «МРК»,  ООО НПО 

« А в т о м а т и к а » ,  О О О 
«Электроремонт» ,  ООО 
«Магнитогорский сервисный 
центр»,  ООО «Огнеупор»,  
М О Ф  « Ф О М А » ,  О О О 
«Магинфо»,  ООО «МЗМИ»,  
ООО «ФАЭТОН» ,  ООО 
«Комп а с  Плюс » ,  ЗАО 
«Строительный комплекс» и 
другие. И пока любой желаю-
щий в свободном доступе мог 
посмотреть видео-открытки о  
факультетах в большом ак-
товом зале,  остальные изу-
чали стенды с вакансиями.

Ребята,  кстати,  не про-
сто  могли узнать о  пред-
лагаемых вакансиях,  но  и 
получить психологическую 
и правовую консультации,  
помощь по  составлению ре-
зюме,  сопроводительных и 
рекомендательных писем,  
презентации,  формирова-
нию имиджа специалиста.

Надо  отдать должное 
представителям различных 
компаний и организаций,  ко-
торые ответственно  подош-
ли к своей задаче –  на сто-
лах лежали красивые яр-
кие листовки,  а менедже-
ры отделов кадров расска-
зывали студентам о  своих 
предприятиях,  социальной 
политике,  условиях труда 
и отдыха,  заработной пла-
те,  необходимых знаниях в 
работе и карьерном росте.

Информация полезная –  
очень много  студентов имеют 
о  рынке труда Магнитогорска 
очень и очень поверхност-
ное знание –  о  большинстве 
промышленных предприятий 
даже представления не име-
ют. Это  не есть плохо,  все-
му свое время. Именно  для 
устранения этих пробелов 
Центр  и делает «Ярмарки 
вакансий» и «Дни карьеры».

Так,  например,  две пяти-
курсницы с факультета энер-
гетики и автоматики смущен-
но  рассказали мне о  том,  
что  их специальности нуж-
ны на ОАО «Прокатмонтаж»,  
ООО НПО «Автоматика» 
и в других организациях.

Более официально  и на-
г лядно  с туденты  мо г -
ли познакомиться с пред-
приятиями,  когда нача-
лись выступления пред-
с т а в и т е л е й  к омп а н ий .

Конечно,  большую часть 
«заняли» визитки груп-
пы компаний ОАО «ММК».

Менеджер  управления ка-
дров комбината А.А. Гасилин  
рассказал о  текущей ситуа-
ции с приемом в свои ряды 
выпускников: «Цифры при-
ема мы перевыполнили по  
сравнению с прошлым годом. 
И хотя с 2007 года был спад 
по  приему,  сейчас идет тен-
денция на активное увели-

чение предлагаемых вакан-
сий выпускникам МГТУ. В 
настоящее время на комби-
нате реализуется програм-
ма технического  переосна-
щения,  что  автоматически 
требует новых рук и новых 
умов. Однако  не стоит забы-
вать о  том,  что  ММК всег-
да практиковал отбор  луч-
ших,  с хорошими средними 
баллами,  активных студен-
тов. Приветствуется и зна-
ние языка,  поскольку се-
годня комбинат предлага-
ет активный рост и дает 
для этого  все возможности 
–  участие в конференциях,  
конкурсах,  стажировки».

Е.Ю. Чунтонова,  начальник 
отдела кадров ОАО «ММК-
Метиз» также рассказала о  
своем предприятии,  про-
дукции,  которую оно  вы-
пускает,  пригласила буду-
щих выпускников на работу.

Интересным и полезным 
оказалось выступление на-
чальника отдела профори-
ентации и профобучения 
Центра занятости населе-
ния Н.В. Фоменко. Наталья 
Викторовна дала статисти-
ческую информацию о  рынке 
труда Магнитогорска,  рас-
сказала об услугах ЦЗН,  
переобучении,  принци-
пах работы. Так,  с нача-
ла года специалисты ЦЗН 

уже трудоустроили около  
трех тысяч человек и пе-
реобучили более двухсот. 
Так что  и эта структура в 
поиске работы может по-
мочь,  направить и обучить. 

Что  ж,  для будущих вы-
пускников есть все возмож-
ности,  где приложить полу-
ченные знания,  реализовать 

себя как личность и как спе-
циалиста. Желаем будуще-
му выпуску легких вопросов 
на защитах и уверенности!

Все те,  кто  не смог по-
бывать на форуме,  мо-
гут получить всю необ-
ходимую информацию в 
Центре содействия трудо-
устройству выпускников.

Работа есть!

Евгения ТРОФИМОВА

22 мая в МГТУ состоя�ся форум «Карьера вы�ускника 2013»

ЦЕНТР  
ИНОСТРАННЫХ ЯЗЫКОВ  

МГТУ
Только у нас вы можете получить 

сертификат МГТУ  
по окончании курсов!!! 

 Обучение от нескольких месяцев 
до 1 года:

    английский язык;   
  немецкий язык;  

  французский язык; 
  испанский язык;  

  итальянский  язык; 
  китайский язык;  
  арабский язык;  
  турецкий язык;  

  подготовка к ЕГЭ;  
  IELTS, TOEFL; 

  корпоративное обучение.
 

БЮРО ПЕРЕВОДА
 Перевод текстов, документов и др. 

любой сложности!!!
Обращаться: ауд. 481 (Южный вход 

МГТУ), 
8-968-11-89-355, 
8-919-32-74-009.

 МОЛОДЁЖНАЯ  ОРБИТА
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 НОВОСТИ КОЛЛЕДЖА

Е.Ж. КУЗЬМИЧЕВА, зав. производственным сектором УК «Д»

Международное движе-
ние ���������� �о�ее �о�у����������� �о�ее �о�у� �о�ее �о�у-
века �роводит фестива�и 
�о всему миру д�я �овыше-
ния статуса �рофессио-
на�ьной �одготовки и �ре-
стижа ра�очих �рофес-
сий. В �рош�ом году Рос-
сия ста�а шестидесятой 
страной, всту�ившей в 
это движение. Сог�ашение 
о сотрудничестве с ассо-
циацией �од�иса�а и Че�я-
�инская о��асть. 

В рамках этого  междуна-
родного  фестиваля в апреле 
в Челябинске состоялся нео-
бычный конкурс професси-
онального  мастерства. Уча-
стие в нем приняли не толь-
ко  представители традици-
онных рабочих профессий 
–  каменщики и штукатуры,  
но  и будущие парикмахеры,  
системные администраторы и 
веб-дизайнеры.

Студенты многопрофиль-
ного  колледжа участвова-
ли по  всем представленным 
профессиональным компе-
тенциям. Следует отметить,  
что  задания для конкурсан-
тов были подготовлены вы-
сокого  уровня сложности. 
По  компетенции «Парикма-
херское искусство» участни-
ки должны были представить 
и на суд жюри три прически: 
«мужская»,  «женская совре-
менная» и «вечерняя женская 
прическа на длинный волос». 

Не менее сложную задачу 
предстояло  решить участни-
кам по  компетенции «Обли-
цовка плиткой». Только  спо-
койствие,  умение применить 
полученный опыт помогли 
справиться с заданием,  кото-
рое было  изменено  организа-
торами непосредственно  пе-
ред началом конкурса. 

В то  же время кипела ра-

бота на улице. Свои зада-
ния выполняли каменщи-
ки. Несмотря на то,  что  на 
улице было  всего  +6 C,  на 
конкурсной площадке было  
жарко. Все работы выполня-
лись под пристальным вни-
манием членов жюри,  состо-
ящего  из представителей ве-
дущих предприятий города 
и области,  а за периметром 
не скрывали своего  волнения 
наставники-мастера произ-
водственного  обучения.

Но  ни погодные условия,  
ни постоянный контроль со  
стороны членов жюри,  ни 
волнение не помешали нашим 
студентам занять почетные 
вторые места по  трем ком-
петенциям из пяти,  уступив 
лишь представителям прини-
мающей стороны. 

Дипломами второй степе-
ни,  медалями и памятными 
подарками были награждены 
студенты МпК Александр  
Чеботарев (компетенция «Об-
лицовка плиткой»),  Вячеслав 
Ромасс (компетенция «Кир-
пичная кладка») и Луиза Са-
итова (компетенция «Парик-
махерское искусство»).

Получение наград – это  
высокая оценка профессиона-
лизма преподавателей и ма-
стеров производственного  об-
учения,  передавших знания и 
навыки своим студентам.

Поздравляем участников 
конкурса и их наставников с 
достойным выступлением в 
областном чемпионате ���ld-World-
Skils Russia Челябинск! 

Конкурс профессионального 
мастерства

Много �ет на уче�ном ком��ексе «С» 
нашего много�рофи�ьного ко��еджа су-
ществует замечате�ьная традиция 
�роводить Декаду с�ециа�иста и�и Де-
каду дисци��ины в каждой �редметно�
цик�овой комиссии. 

В этом учебном году в Декаде предмет-
ной комиссии «Механическое оборудование 
и охрана труда» приняли участие все препо-
даватели и учащиеся комиссии. Каждый ста-
рался подготовить полноценное и интерес-
ное мероприятие,  чтобы оно  было  не сухим 
и стандартным,  а живым,  увлекательным и 
пробуждало  интерес к выбранной специаль-
ности: механик и механик-гидравлик.

Многие преподаватели подготовили и про-
вели по  два мероприятия (Л.Д. Бархоткина,  
О.А. Перевалова,  И.Н. Трубина),  стараясь во-
влечь как можно  больше студентов. Их уси-
лия себя оправдали. 

Открыла Декаду Л.Д. Бархоткина,  проведя 
учебно-развлекательную игру «Слабое звено» 
со  студентами группы МГ-10. Игра прошла ин-
тересно,  весело,  заставив посмеяться и участ-
ников и присутствующих гостей – преподава-
телей,  а студентов-участников проявить эру-
дицию в различных областях науки и техни-
ки. Преподаватель охватила всех механиков 
3-го  курса: с группой МГ-10 ею проведена игра 
«Слабое звено»;  с группой М-10 мероприятие 
научного  направления – конференция под об-
щей тематикой «Перспективы развития обо-
рудования черной металлурги». Для участия в 
конференции преподаватель подключила всех 
до  единого  студента группы «М-10». Каждый 
приготовил и научное сообщение,  и презента-
цию к нему. На протяжении двух часов не осла-
бевал интерес к прослушиваемому материалу: 
так много  технических новинок было  подго-
товлено  и озвучено,  студенты поразили слу-
шателей глубокими знаниями,  заинтересован-
ностью к преподаваемой дисциплине. Первое 
место  в конференции занял студент А. Боро-
нин,  староста группы М-10,  второе – М. Ку-
дрин (ММг-11-1),  третье – У. Умаров (М-10). 
Завершилась конференция мини-концертом,  в 
котором ребята еще и проявили свои таланты 
(выступили со  стихотворениями собственного  
сочинения,  с песнями под гитару и т.д.). Таким 
образом,  все студенты механического  отделе-
ния были охвачены участием.

Два мероприятия в рамках Декады прове-
ла преподаватель дисциплины «Охрана тру-
да» И.Н. Трубина: олимпиаду по  дисциплине 
«БЖД» и классный час «Этот удивительный,  
загадочный мир». Олимпиада проводилась 
среди студентов гр. ММ-11- 1 и ММг-11-1 с 
целью углубления знаний,  умений и навыков 
по  дисциплине «БЖД»,  привития интереса к 
предмету. Победу одержала команда гр. ММ-
11-1. Классный час Ирина Николаевна прове-
ла в своей прикрепленной группе гр. ММг-12  

в стиле поэтической гостиной. Студенты рас-
сказывали о  творчестве поэтов К. Бальмон-
та,  В. Брюсова,  И. Анненского,  читали стихи 
в сопровождении слайдов. Классный час был 
очень красочным: презентации,  видеосюже-
ты,  музыкальное сопровождение,  в заключе-
ние демонстрация слайдов «Этот удивитель-
ный загадочный мир». 

Увлекательно  прошла олимпиада по  дисци-
плине «Инженерная графика»,  которую прове-
ли преподаватели графики – О.А. Семенова и 
О.А. Тарасова. А оценку выполненных работ по  
баллам и бесстрастное подведение итогов да-
вал бессменный «зубр»,  старейший преподава-
тель инженерной графики А.Ф. Исаков,  заслу-
женный учитель России,  почетный работник 
МГТУ. Задания были интересными,  «с закавы-
кой»,  над которыми нужно  было  подумать и 
применить не только  знания,  но  и сообрази-
тельность. Первое место  в олимпиаде занял П. 
Берков (гр. МА-11-1),  второе и третье соответ-
ственно  студенты С. Тазов (гр. Мг-11-1),  Ф. Ба-
киров (гр.МО -11-2).

Хочется отметить интересное мероприятие 
«Олимпиада по  дисциплинам «Техническая 
механика» и «Грузоподъемные машины»,  про-
веденное преподавателями О.А. Переваловой и 
М.И. Щеголевой. В ней участвовали по  5 чел. из 
гр. ММ-11-1 и гр. ММг-11-1. В качестве тестов 
были предложены вопросы АПИМов по  раз-
делу «Детали машин». Это  позволило  увидеть 
преподавателю слабые места в подготовке к эк-
замену и,  пока есть время,  уделить им внима-
ние. И сами студенты смогли увидеть уровень 
своих знаний. Перед тестированием студентам 
был показан мультфильм о  создании автомо-
биля «Форд» и об истории автомобилестроения;  
студент гр. ММг-11-1 Р. Габсалямов выступил с 
докладом,  сопровождаемым презентацией,  по  
теме «Будущее машиностроения с использо-
ванием нанотехнологий»,  что  позволило  рас-
ширить познания студентов,  заинтересовать 
их будущей профессией. Олимпиада проходи-
ла в теплой дружественной деловой обстанов-
ке. Творческий конкурс «Механик ��II века 
– Творец»,  завершающий олимпиаду,  способ-
ствовал формированию гордости за выбранную 
профессию,  осознанию ее значимости. 

Итак,  Декада закончилась,  вздохнули после 
напряжения и затраченных усилий преподава-
тели,  ребята унесли домой заслуженные гра-
моты. Но  чувство  удовлетворенности осталось. 
Такие мероприятия дают возможность студен-
там раскрыться с других сторон,  а препода-
вателям выявить одаренных,  бережно  «вести» 
их дальше. Студенты начинают любить те дис-
циплины,  по  которым им удалось отличиться,  
соответственно  читать специальную дополни-
тельную литературу. А это  ведет к более про-
фессиональной подготовке специалиста,  что  
в конечном итоге,  является главной задачей 
каждого  преподавателя.

Праздник профессии
О.А. СЕМЕНОВА, преподаватель инженерной графики МпК

Фестиваль 
предпринимательских 

идей 
Е.Ю. КОТУКОВА, методист МпК

Ни у кого не вызывает 
сомнений, что �ред�ри-
нимате�ьство – акту-
а�ьный вид деяте�ьности, 
с�осо�ствующий разви-
тию экономики страны. 
Именно �оэтому инте-
рес к данной сфере жиз-
ни возрастает с каждым 
годом. Магнитогорск яв-
�яется одним из тех го-
родов, который расширя-
ет горизонты д�я дея-
те�ьности мо�одежи, 
�озво�яет развивать 
их �ред�ринимате�ь-
скую активность и 
формировать �озитив-
ный о�раз мо�одеж-
ного �ред�рини-
мате�ьства как 
важного факто-
ра социа�ьно�
экономического 
развития Рос-
сии.

Так,  24 апреля 
в многопрофильном 
колледже состоял-
ся ежегодный конкурс 
«Лучший предприниматель-
ский проект МпК-2013». О 
его  разносторонности,  мно-
гогранности,  объемности 
свидетельствуют представ-
ленные номинации: «Лучший 
проект в производственной 
сфере»;  «Лучший проект 
в сфере торговли/услуг»;  
«Лучший проект в сельском 
хозяйстве»;  «Лучший инно-
вационный проект»;  «Соци-
альная,  практическая зна-
чимость проекта»;  «Лучший 
реальный проект». Органи-
зованный МпК конкурс на-
правлен не только  на углу-
бление знаний студентов в 
области экономики,  но  и на 
раскрытие их творческих 
способностей,  формирова-
ние социальной адаптации и 
повышение конкурентоспо-
собности молодежи на рынке 
интеллектуального  и управ-
ленческого  труда. В настоя-
щее время педагогами и ме-
тодистами доказано,  что  

проектная деятельность спо-
собствует профессиональ-
ному самоопределению,  так 
как процесс создания совре-
менного  проекта включает 
в себя целый ряд значимых 
этапов,  на каждом из кото-
рых студенты решают опре-
деленные задачи,  принима-
ют решения,  достигают ре-
зультатов.

В рамках конкурса работа-
ло  компетентное жюри,  в со-
став которого  входили пред-
ставители бизнеса и экспер-
ты в области предприни-
мательства: М.В. Жигарев 
–  предприниматель,  руко-
водитель ОАО «Дом оценки»;  
О.Е. Ивашков –  председа-

тель потребительского  обще-
ства «Сеть»;  А.В. Липатников 
–  представитьель руковод-
ства студенческого  бизнес-
инкубатора МГТУ;  Е.Г. Губа-
нова –  методист Магнитогор-
ского  технологического  кол-
леджа,  преподаватель выс-
шей квалификационной ка-
тегории,  трехкратный лау-
реат Всероссийского  конкур-

са инноваций в обла-
сти педагогики и 
управления обра-
зовательной сре-
дой;  Е.В. Пушка-
рева –  эксперт 

в области про-
ведения госу-

дарствен-
ной ак-
кредита-
ции об-
разова-
тельных 
учреж-
д е н и й 
и оцен-
ки ор-
ганиза -

ции образовательного  про-
цесса по  укрупненной груп-
пе направлений подготовки 
специальностей «экономика 
и управление» и «сфера об-
служивания»,  преподава-
тель высшей квалификаци-
онной категории;  К.А. Нико-
ленко  –  председатель ассо-
циации молодых предприни-
мателей Магнитогорска,  ди-
ректор  сети аптек «Гезель». 
Их задача была сложна: вы-
брать лучших среди лучших. 
Для этого  каждая студенче-
ская работа,  представлен-
ная к защите,  оценивалась 
по  восьми критериям,  в ходе 
чего  выявлялась реализуе-
мость и рентабельность кон-
курсного  проекта,  его  эко-
номическая устойчивость и 
социальная значимость,  но-
визна и оригинальность идеи 
и глубина ее проработки,  об-
разовательная ценность и 
юридическая обоснованность 
проекта. 

На конкурс было  пред-
ставлено  15 проектов. Все 
работы заслуживали особо-
го  внимания. Яркость высту-
пления студентов,  их твор-
ческий подход к проектиро-
ванию и презентации сво-
ей деятельности на конкурсе 
обеспечили не только  празд-
ничное настроение,  но  и соз-
дали атмосферу реальной 
конкуренции,  способству-
ющей дальнейшему совер-
шенствованию. Проектами-
победителями стали следую-
щие работы: I место  –  пред-I место  –  пред- место  –  пред-
приятие «Мой до  Дыр» (авто-
ры П. Петров,  Э. Кучма,  А. 
Черепанов,  гр. ВК10-11 УК 
«В,  руководители И.А. Ба-

лашова,  Ю.М. Котельнико-
ва),  II место  –  проект «3D 
– жизнь» (авторы Т. Крючко-
ва и И. Ткачев,  гр. ВК10-11 
УК «В»,  руководители И.А. 
Балашова,  Ю.М. Котельни-
кова),  III место  –  проект 
парикмахерской «Селянка»,  
(автор  А. Миндияров,  гр. 
ПРК-09 УК «С» (см. фото),  
руководитель Н.В. Шумако-
ва). 

Лучшими проектами в но-
минации «производствен-
ная сфера» стал проект 
«Крестьянско-фермерское 
хозяйство  по  выращиванию 
зерновых культур  «Золо-
тое зерно»» (автор  Л. Агли-
улина,  гр. ЗИОк-10-1 УК 
«Д»,  руководитель В.Г. Гав-
рилова);  в сфере торгов-
ли/услуг –  «Студенческий 
клуб-кафе «Абитуриент»» 
(авторы А. Князева,  Е. Есь-
кова,  гр. ПТВ-11 УК «В»,  
руководитель Л.В. Кузне-
цова);  в номинации «Луч-
ший проект в сельском хо-
зяйстве» –  «Крестьянско-
фермерское хозяйство  по  
коневодству «Фортуна»» (ав-
торы У. Стаценко,  Э. Султа-
нова,  С. Юсупова,  гр. ЗИОк-
10-1,  руководитель В.Г. Гав-
рилова);  лучший инноваци-
онный проект –  предприя-
тие «Техно-Элита» (автор  А. 
Мокроусов,  гр. ПРК-09 УК 
«С»,  руководитель В.Г. Шу-
макова);  в номинации «Со-
циальная,  практическая 
значимость проекта» не было  
равных работе В. Юмадило-
ва,  гр  ПРК-09 УК «С»,  раз-
работавшего  план по  бла-
гоустройству сквера Чапа-
ева в Магнитогорске (руко-
водитель В.Г. Шумакова);  в 
номинации «Реальность кон-
курсного  проекта» –  пред-
приятие «Ручная вышивка 
картин» (авторы А. Шкодь-
ко,  В. Кузьмина гр. ПО-12 
УК «В»,  руководители И.А. 
Балашова,  Ю.М. Котельни-
кова). Кроме того,  проек-
ты «3D –  жизнь» и «План 

по  благоустройству сквера 
Чапаева в г. Магнитогорске» 
были награждены  грамота-
ми жюри.

Всем участникам конкур-
са «Лучший предпринима-
тельский проект МпК» хо-
чется пожелать дальней-
шего  продвижения сво-
их идей,  новых творческих 
свершений и побед на фе-
стивалях и конкурсах. А по-
бедители конкурса,  заняв-
шие I,  II и III место  будут 
представлять МпК на кон-
курсе «Лучший предпри-
нимательский проект сту-
дентов высшего  и среднего  
специального  образования и 
аспирантов МГТУ».

Участники конкурса
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17 мая в МГТУ состо-
я�ся фина� конкурса 
«Лучший �ред�ринима-
те�ьский �роект» среди 
студентов и ас�ирантов 
вуза. Основная его це�ь 
– создание ��аго�рият-
ной �изнес�среды, �ри-
витие нашим студен-
там и ас�ирантам навы-
ков �изнес���анирования 
и, конечно же, �оддерж-
ка начинающих �ред�ри-
нимате�ей. По резу�ь-
татам конкурса ��ани-
руется участие в о�ра-
зовате�ьном �рактику-
ме «Трасса�2013» и в го-
родском конкурсе «Луч-
ший �ред�ринимате�ь-
ский �роект мо�одежи г. 
Магнитогорска».

Конкурс проводится в 
нашем университете уже 
в шестой раз,  второй год 
подряд его  организатора-
ми выступают студенческий 
бизнес-инкубатор  и фа-
культет экономики и права. 

Команда единомышлен-
ников факультета ориен-
тируется на то,  что  на-
учное достижение должно  
быть коммерциализировано. 
Но,  как показывает опыт,  
инженерам-практикам,  

изобретателям зачастую не 
хватает опытных аналити-
ков и экономистов.  Чтобы 
выправить этот дисбаланс,  
в 2011 году был создан 
университетский бизнес-
инкубатор. В его  задачи 
входило  собрать этих лю-
дей,  помочь им в том,  что-
бы их идеи вылились в от-
крытие нового  предприя-
тия,   в развитие успешного  
бизнеса. Но  самое главное 
–  помочь молодежи адап-
тироваться под требова-
ния и условия современно-
го  мира,  развить дух пред-
принимательства. 

Таким образом факуль-
тет экономики и права и 
бизнес-инкубатор  дает 
возможность студентам и 
аспирантам получить про-
фессиональную помощь во  
всех областях в открытии 
пускай небольшого,  но  соб-
ственного  дела: с февраля 
на факультете экономики и 
права проходили курсы по  
бизнес-планированию,  ко-
торые посетили более 70 че-
ловек. В результате в фина-
ле конкурса приняли уча-
стие 12 бизнес-проектов,  
разработанных как студен-
тами и аспирантами ФГБОУ 

ВПО «МГТУ»,  так и сту-
дентами многопрофильно-
го  колледжа МГТУ –  по-
бедителями конкурса пред-
принимательских проектов,  
который проходил 24 апре-
ля в МпК.

Как отметила директор  
бизнес-инкубатора МГТУ 
Мария Геннадьевна Поли-
карпова,  эти проекты от-
ражают основные векторы 
современного  молодежного  
предпринимательства. 

В состав жюри под пред-
седательством декана фа-
культета экономики и пра-
ва МГТУ д.полит.н.,  про-
фессора Н.Р. Балынской 
входили директор  юриди-
ческой компании «Закон» 
Е.Ю. Емельянов;  началь-
ник службы инвестицион-
ных проектов и стратеги-
ческого  развития админи-
страции Магнитогорска Я.А. 
Коваленко;  руководитель 
обособленного  подразделе-
ния в г. Магнитогорске ООО 
«Спутник-2» Д.В. Устино-
вич;  директор  молодежно-
го  научного  центра,  к.т.н.,  
доцент С.В. Пыхтунова,  а 
также доцент каф. экономи-
ки и управления,  к.э.н. Ю.В. 
Литовская.

Абсолютный победи-
тель конкурса Илья Сав-
ченко,  студент группы 
МХТ-08,  предложил акту-
альный проект –  создание 
предприятия по  переработ-
ке отходов птицеводческих 
хозяйств ООО «ИннТехно-
Пром» (рук. С.В. Коптякова). 
Он предлагает оснастить 
предприятие биогазовой 
установкой –  с ее помощью 
помет преобразуется в био-

газ,  который будет исполь-
зоваться для нужд пред-
приятия,  да и сам птичий 
помет –  это  отличное эко-
логически чистое удобрение. 
В Челябинской области та-
ких установок пока нет. 

2 место досталось сту-
дентке группы ФФК-08-2 
Евгении Тихоновой за про-
ект «Организация произ-
водства газогенераторов 
хлоратных патронирован-

ных (ГХП) на основе патен-
та» (рук. Е.С. Замбржицкая).

3 место поделили студент 
гр. ФГБ-08 Дмитрий Боров-
лев с проектом «Центр  за-
нятости молодежи «Новый 
горизонт»» (рук. Е.С. Зам-
бржицкая) и студенты груп-
пы ВК10-11 МпК Татьяна 
Крючкова и  Игорь Ткачев 
с проектом «3D –  жизнь»» 
(рук. И.А. Балашова,  Ю.М. 
Котельникова). 

Изобретения – в массы!
Инесса КИМ

 КОНКУРС

Стены Театра о�еры и �а�ета 
виде�и много. Бы�и там гастро�и 
и Че�я�инского театра о�еры и �а-
�ета, и Уфимского русского теа-
тра драмы, и 7�ой фестива�ь «Вива 
о�ера», и «Битва �асов и теноров», 
и «Три тенора», и «Три �аса»… Но 
ни на одном из концертов не �ы�о 
такого �естроцветья и множества 
�укетов на крышке роя�я!

Так выразила свое признание публи-
ка на вокальном концерте Евгению Со-
рокину и его  концертмейстеру и худо-
жественному руководителю Ольге Чер-
ний.

Год назад Женя дал прощальный 
концерт на главной «певческой» сцене 
нашего  города в театре оперы и балета. 
На отлично  защитив диплом прокат-
чика в МГТУ,  он уехал в Москву по-
пытать судьбу,  выбрав певческую ка-
рьеру.

 «Все у меня хорошо,  только  до  ра-
боты далеко  добираться»,  –  говорит 
Женя.

Конечно,  хорошо,  потому что  за год 
он очень продвинулся и в певческом,  
и в исполнительском мастерстве. Голос 
звучит полно  и уверенно. Несомненно  
и его  лауреатство  в различного  уров-
ня фестивалях и конкурсах,  на кото-
рых удалось выступить уже за этот 
год. Концертная база –  в основном му-
зеи столицы. Удалось поучаствовать в 
мастер-классе Тамары Синявской. За-
вязываются творческие отношения с 
поэтами и композиторами Москвы,  чьи 
произведения Евгений включает в свой 
репертуар.

В музыкальном сопровождении те-
перь появилась еще флейта. Это  

очень украсило  русский романс и  
оттенило  Женин бас-баритон.

Второе отделение было  отдано  со-
ветской эстраде. Зрители и глотали 
слезы,  и кричали «браво-бис». Скан-
дировали «Молодец» и «Спасибо». Каж-
дый Женин выход встречали аплодис-
ментами,  но  песню о  Москве встрети-
ли ревностно,  затаившись… А после ис-
полнения опять последовали овации.

В конце программы Евгений предло-
жил исполнять песни всем залом. И у 
зала это  получилось! Реверансом друг-
другу спели Митяевскую «Как здоро-
во!». Провожали артиста стоя и скан-
дируя «Бис!». И получили на проща-
ние «Вдоль по  Питерской» с совершен-
но  другой окраской,  нежели она зву-
чала в первом отделении. Зал в востор-
ге. Жаль,  мало  студентов –  Жениных 
ровесников. Может,  им Женин репер-
туар  не по  силам?

Умница наш ректор,  вручивший 
Жене громадный букет алых роз,  пред-
ложил возвести майские концерты Ев-
гения Сорокина в традицию,  и следую-
щий же концерт давать в сопровожде-
нии оркестра театра. Высокая планка! 
И,  судя по  тому,  как прогрессирует 
Женя,  здесь все получится. Еще бы ми-
крофон из рук выпустить. Голосище-то  
эвон какой!

Нет сомнения,  что  Женю ждет 
оперная сцена,  мировая оперная сце-
на. Лети,  наш голубь,  прославляй Маг-
нитку! Веры тебе и твердости! И до-
брых помощников на твоем пути. И 
благополучия твоим близким! 

А наша вера в твое большое буду-
щее,  Женька,  очень сильна. Опирайся 
на нее. До  скорой встречи. 

 ПОСЛЕСЛОВИЕ

Как близки наши сердца!
Лариса ИВАНОВА

 В НАШЕМ ЛИЦЕЕ

В этом году мне �осчаст-
�иви�ось участвовать в 
третьем Всероссийском 
фестива�е «Ро�оМИР 2013», 
�роходившем в Москве с 26 
�о 28 а�ре�я в составе ко-
манды «�ta��e��» Магнито-
горска �о ро�офут�о�у. 

Соревнования проводи-
лись по  нескольким категори-
ям. Каждая категория состоя-
ла из разных видов соревно-

ваний: свободная категория,  
основная категория,  футбол 
роботов,  творческая катего-
рия. Те,  кто  не смог посетить 
фестиваль лично,  доволь-
ствовались видеотрансляци-
ей соревнований и знакоми-
лись с результатами команд в 
онлайн-табло.

В первый день соревнова-
ний,  участники смогли потре-
нироваться на полях. На сле-

дующий день среди всех ко-
манд отобрали восьмерку луч-
ших,  которые боролись за 
призовые места (все коман-
ды Магнитогорска вошли в 
это  число). В заключительный 
день соревнований  все коман-
ды показали свои умения.

В итоге из нашего  города 
команда «Stalke�s» –  7 место,  
«F�ame» –  8 место,  «Т-34» –  4 
место. 

Всероссийский фестиваль  
по робофутболу

Вячеслав ШИРИНКИН, 10-в класс

 ЮБИЛЕЙ

Евгения Николаевна КАР-
ПУНИНА в нашем вузе 

–  это  человек,  занимающий 
особое место,  человек,  кото-
рый всю жизнь посвятил про-
светительской работе. Когда-то  
она стояла у истоков музы-
кального  воспитания студен-
тов в техническом вузе. Евгения 
Николаевна,  тогда выпускни-
ца свердловской консервато-
рии,  работала в вечерней му-
зыкальной школе при МГТУ. 

Вера в красоту,  любовь и 
добро  вели молодого  спе-

циалиста Евгению Николаевну 

Карпунину к созданию Центра 
творчества для детей с 3-х лет-
него  возраста. Это  был прото-
тип сегодняшних школ «бэби-
ков»,  но  только  не в западном 
варианте. Дети учились игре на 
музыкальных инструментах,  
осваивали иностранные язы-
ки,  танцевали,  разыгрывали 
сценки и участвовали в подго-
товке и творческом проведении 
праздников –  народных и кар-
навальных,  торжественных и 
церемониальных. Деятельностью 
Центра заинтересовались в 
Москве и в США. Именно  тог-
да по  приглашению Центра 
в наш вуз с лекциями приез-
жала кинозеолог Кэрол Хонц.

Гармония во  всех прояв-
лениях жизни пронизы-

вала всю деятельность Евгении 
Николаевны,  поэтому вскоре 
ее системой воспитания твор-
чеством заинтересовались и 
преподаватели естественно-
научных кафедр,  и студен-
ты. Наиболее активно,  с эн-
тузиазмом,  в работу вклю-
чился коллектив кафедры ма-
тематических методов в эко-
номике. Тогда и состоялся в 
МГТУ первый бал с участием 
студентов этой специальности.  

Единение с прекрасным в 
полной мере отразилось 

в композиторском творчестве 
Евгении Николаевны. Ее му-

зыка блещет изысканной кра-
сотой и поражает «лица не об-
щим выраженьем»,  хотя она в 
нашем вузе звучала лишь од-
нажды,  в спектакле студенче-
ского  театра. Необыкновенная 
человеческая  скромность 
не позволяет открыть си-
яние э т о г о  алмаза  в с ем .

Надежда на сохранение 
и приумножение духов-

ного  богатства нашей роди-
ны –  вот мысли этого  мудро-
го  и фантастически креатив-
ного  человека. Когда она ра-
ботала заместителем декана 
факультета экономики и пра-
ва по  воспитательной работе,  
то  художественно-эстетические 
проекты реализовывались под 
магическим воздействием 
ее организаторской энергии.

Искренность в отноше-
ниях с коллегами и ду-

шевная теплота всегда отли-
чают этого  светлого  и истин-
но  интеллигентного  человека.

Ясность мысли,  устремлен-
ность и волшебство  жи-

вого  слова Евгении Николаевны 
Карпуниной сегодня засияли 
в материалах о  выдающем-
ся магнитогорском музыканте 
В.П. Галицком. Мы хотим по-
желать Евгении Николаевне 
дальнейших успехов в творче-
стве,  здоровья и благополучия!

Е.Н. Карпунина

С благодарностью
Художественно-эстетический совет 
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ОБЪЯВЛЕНИЕ О КОНКУРСЕ 
1. Федеральное государственное бюджетное образовательное учреждение высшего профессио-

нального образования «Магнитогорский государственный технический университет имени Г.И. Но-
сова» объявляет конкурс на замещение должностей по трудовому договору: 

профессора кафедры: металлургии и стандартизации (филиал ФГБОУ ВПО «МГТУ» в г. Белорецке); 
доцентов кафедр: экономики и коммерции; архитектуры; промышленного транспорта (институт горно-
го дела и транспорта); технологий, сертификации и сервиса автомобилей; старших преподавателей ка-
федр: экономики и управления; уголовно-правовых дисциплин; публично-правовых дисциплин; культуро-
логии и русского языка; ассистентов кафедр: физвоспитания; физики (институт энергетики и автомати-
ки).

2. Федеральное государственное бюджетное образовательное учреждение высшего профессио-
нального образования «Магнитогорский государственный технический университет имени Г.И. Но-
сова» объявляет конкурс на замещение вакантных должностей по трудовому договору: 

доцента кафедры: маркшейдерского дела и геологии (институт горного дела и транспорта); старшего 
преподавателя кафедры: финансов и бухгалтерского учета.

Срок подачи заявлений – один месяц со дня опубликования объявления в газете. Заявления и до-
кументы направлять по адресу: 455000, Магнитогорск, пр. Ленина, д.38, ФГБОУ ВПО «МГТУ».
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Ирина ПОРТНОВА

 СПOРТ

Прошу считать недействительными утерянные:
студенческий билет, выданный на имя:
* Перехожих Александра Александровича, студента заочного факультета, спец. 080502;
* Мурзина Юнира Ильфатовича, ст. гр. АПБ-09;
* Гиниятова Марселя Зулькаровича, студента заочного факультета, спец. 270102;
* Махмутовой Эльвиры Мустафаевны, ст. гр. СВ-08;
* Малоземова Константина Павловича, ст. гр. МЛБ-09;
* Кандакова Егора Анатольевича, студента заочного факультета, спец. 270102;
* Лежнёва Евгения Александровича, студента заочного факультета, спец. 140104;
зачетную книжку, выданную на имя:
* Валиулина Рамиля Махтуровича, студента заочного факультета, спец. 190205
* Астаева Сергея Валентиновича, студента заочного факультета, спец. 0902;
* Качемова Александра Сергеевича, ст. гр. МГ-09;
* Ерёмина Вячеслава Андреевича, ст. гр. МГ-09;
* Тукун Дарьи Олеговны, ст. гр. ГТ-09-1;
* Дубова Максима Анатольевича, студента заочного факультета, спец. 270109;
зачетную книжку и студенческий билет, выданные на имя:
* Шаровара Алексея Витальевича, ст. гр. ЭЗ-10;
* Голикова Андрея Сергеевича, студента заочного факультета, спец. 150106;
* Новосёлова Артёма Андреевича, студента заочного факультета, спец. 220301;
* Ожгихиной Ольги Михайловны, студентки заочного факультета, спец. 080111.

Во�ей�о�исты команды «Магнитка�
Университет» заверши�и сезон. Ито-
ги �одводит г�авный тренер А�ександр 
Сте�анович МЕЩЕРЯКОВ.

– Александр Степанович, когда начался 
чемпионат России?

– Чемпионат России среди мужских ко-
манд высшей лиги «Б» начался 22 сентября 
2012 года,  мы в нем участвуем более 10 лет. 

– Какие команды выступают в этой под-
группе?

– В нашей зоне представлены команды из 
Челябинска,  Стерлитамака,  Кирова,  Ижев-
ска,  Саратова и Магнитогорска. Соревнова-
ния проводятся по  выездному календарю 
в две игры по  субботам и воскресеньям и 
представляют собой предварительный этап 
Чемпионата России,  цель которого  –  выя-
вить лучшие три команды для дальнейших 
игр  в четвертьфинальных встречах.

– Какие задачи Вы ставили перед коман-
дой?

– Основной задачей сезона,  с которой мы 
успешно  справились,  было  войти в тройку 
лидеров. Перед четвертьфиналом тройка в 
нашей подгруппе выглядела так: Челябинск,  
Стерлитамак,  Магнитогорск. К нам присое-
динились команды из Уфы,  Тюмени и Ниж-
невартовска. Далее игры проводились в два 
этапа на площадках Челябинска и Нижне-
вартовска. В Челябинске встречались волей-
болисты хозяев,  Стерлитамака,  Магнито-
горска,  Уфы,  Тюмени и Нижневартовска. К 
сожалению,  в этом туре наша команда за-
няла лишь пятое место,  потому что  наши 
основные игроки получили серьезные трав-
мы на тренировке. Мы проиграли пять пар-

тий Нижневартовску и со  счетом 3:0 выи-
грали у Тюмени. Полученные травмы у игро-
ков не позволили нам выступить в полную 
силу и во  втором туре. В результате в фи-
нальной части чемпионата мы боролись за 
7–16 место  и играли с командами предвари-
тельного  этапа из Саратова,  Кирова,  Ижев-
ска,  Оренбурга и Ханты-Мансийска.

– Как проходил финал?
– Финал проходил в четыре тура. В пер-

вом туре,  проходившем в Саратове,  мы про-
играли одну игру волейболистам из Кирова 
и заняли первую строчку. Во  втором туре,  
проводившемся в Ижевске,  мы стали вто-
рыми,  проиграв Саратову. В третьем,  до-
машнем туре,  мы были абсолютными ли-
дерам,  а четвертый тур  в Кирове мы про-
играли принципиальным соперникам –  ко-
мандам из Кирова и Саратова. В итоге в этой 
шестерке мы заняли второе место,  а в в об-
щем зачете чемпионата России в подгруп-
пе «Восток-Урал» –  восьмое среди 24 команд 
высшей лиги.

– Как оцениваете выступление команды 
в сезоне?

– Если оценивать игру команды в це-
лом,  то  можно  сказать,  что  ребята спра-
вились с поставленной задачей в начале се-
зона,  несмотря на травмы и «короткую ска-
мейку». Но  потенциал у команды есть. Ста-
бильно  провели все игры Аркадий Цапков-
ский,  Сергей Каюков,  Денис Динмухамя-
тов и играющий тренер  Евгений Селиванов. 
Большое им спасибо.

– Могут ли студенты стать членами Ва-
шей команды?

– Студенты приходят к нам на трениров-

ки,  но  по  своей подготовке они не дотягива-
ют до  нужного  уровня. Для них у нас есть 
юношеская команда,  которую тренирует 
старший преподаватель каф. физвоспитания 
Т.М. Аржаева. У нас все игроки –  кандидаты 
в мастера спорта,  и мы вынуждены пригла-
шать в команду иногородних ребят. Сейчас 
ведутся переговоры с тремя игроками. 

Хочется отметить,  что  не многие вузы,  
выступающие в высшей лиге,  имеют студен-
ческие коллективы. В этом,  конечно,  боль-
шая заслуга нашего  ректора В.М. Колоколь-
цева. Он всегда оказывает нам помощь,  при-
ходит на игры и мы еще ни одной не прои-
грали в его  присутствии. Соревнования у нас 

проходят во  Дворце спорта МГТУ на очень 
хорошем уровне.

– Ваши планы на будущее, и возможен 
ли выход в подгруппу «А»?

– Мы играем достаточно  ровно  с коман-
дами,  которые имеют финансирование в 3–5 
раз больше,  чем у нас. Например,  волейбо-
листы Челябинска финансируются Мини-
стерством Челябинской области по  спорту 
и Челябинским кузнечнопрессовым заводом. 
Они имеют более 10 млн. рублей в год (для 
сравнения у нас 2,8 млн. руб.). Это  позволя-
ет им легче решать возникающие проблемы 
и задачи. По  этой причине мы не готовы бо-
роться в подгруппе «А».

Итоги сезона

Александр УМАНЧУК, гр. МЧМБу-11-1

С 13 �о 23 мая с�ортак-
тив МГТУ совместно с 

�рофкомом сту-
дентов и ас�и-
рантов органи-
зова�и «С�ор-
тивную вес-
ну 2013», ко-
торая �рохо-
ди�а на ГЛЦ 
«Мета��ург �
Магнитогорск». 

Студентам на-
шего  универси-

тета и многопро-
фильного  колледжа предстояло  пройти канат-
ный городок,  тарзанку,  стрельбу из пейнтболь-
ных орудий,  картинг и многое другое. 

Ровно  в 17 часов от главного  входа в универ-
ситет автобус забирал 45 студентов,  обратно  они 
возвращались в 21.30. На каждом выезде были два 
спорторга,  отвечающих за безопасность и хоро-
шее проведение всех запланированных этапов.

13 мая на горнолыжку отправились сту-
денты факультетов технологий и качества 
и химико-металлургического;  15 –  площа-
док С и Д;  16 –  площадки Б;  21 –  факульте-
та экономики и права и института энергетики 
и автоматики (направление энергетики);  22 –  
механико-машиностроительного  и архитектурно-
строительного  факультетов;  23 –  институтов 
энергетики и автоматики (направление автомати-
ки) и горного  дела и транспорта.

Хочется отметить,  что  ребята всегда с удо-
вольствием едут на мероприятия соревнователь-
ного  характера. Осенью этот выезд на природу 
называется «Спортивная осень».

Из этапов стоит отметить всеми любимый кар-
тинг,  на котором и парни и девушки могут про-

явить свои водительские способности. Бурю по-
ложительных эмоций вызывает тарзанка. Пяти-
метровая вышка,  на которую забраться-то  не 
так просто,  а уж встать на подиум этой выш-
ки тем более сложно  и страшно. Прыгнуть сра-
зу решаются не все,  адреналин зашкаливает. Три 
часа,  отведенные на поездку,  пролетают неза-
метно,  весело  и энергично. Домой возвращаться 
совсем не хочется,  хочется разве что  только  по-
есть. Студенты,  съездившие туда раз,  обязатель-
но  поедут еще и подтянут за собой своих друзей 
и товарищей.

А профком студентов и аспирантов МГТУ бу-
дет и в дальнейшем способствовать спортивному 
отдыху студентов на природе.

Спортивная весна

В �ервой декаде мая все си�ьней-
шие �редставите�и российской ака-
демической гре��и съеха�ись в сто-
�ицу нашей Родины д�я участия в 
ку�ковых соревнованиях. 

Первый старт –  Кубок Федерации 
гребного  спорта России являлся отбо-
рочным на Универсиаду 2013 года,  вто-
рой –  Кубок РФ –  на чемпионат Ев-
ропы. 

Магнитогорск на этих соревнова-
ниях представляло  шесть спортсме-

нов. В том числе и студентка 2 курса 
химико-металлургического  факульте-
та Екатерина Курочкина. На первых 
соревнованиях спортсменка к фини-
шу пришла четвёртой,  а в розыгры-
ше Кубка РФ уже смогла побороться 
за призы. 

В итоге в активе спортсменки две 
бронзы и выполнение норматива мастер 
спорта РФ.

Желаем Екатерине Курочкиной но-
вых побед.

Олег Селезнев: «Студенты собирались воз-
ле «Ленина». Солнце показывало  свои лучи-
ки из-за облаков. Ребята шутили и разгова-
ривали. Красный комфортабельный автобус 
был готов к отправке. Спорторги проверяли 
списки. Дождавшись последних участников,  
прозвучала команда: «Грузиться!» Все заня-
ли свои места,  двери захлопнулись,  автобус 
тронулся. Небесное светило  спряталось за ту-
чами,  подул ветер,  и прослезился дождик. 

Подъезжая к ГЛЦ,  солнышко  обрадовало  
нас лучами,  ветра не было. Вступив на зем-
лю комплекса,  мы выдвинулись к админи-
страции. Там нас разделили на две команды: 
«Горка» и «Ямка». «Горка» отправилась поко-
рять полосу препятствий,  «Ямка» показывала 
высший пилотаж на гоночной трассе,  за ру-
лем «карта». Затем мы поменялись местами. 
После пошли на награждение. В итоге побе-
дила команда... Выражаю огромную благодар-
ность организаторам и,  конечно,  участникам 
соревнования. Я думаю,  каждый увез по  ав-
тобусу положительных эмоций. АиВТ и ИГ-
ДиТ спасибо  большое».

Мастер спорта  
Российской Федерации


